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На рассмотрении в Государственном Совете  
Удмуртской Республики 

 
К рассмотрению на заседании двадцать шестой сессии Государственного Со-

вета Удмуртской Республики, намеченной на 27 сентября текущего года, готовятся 
следующие законопроекты: 

 
        Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в Закон Уд-
муртской Республики «Об адресной социальной защите населения в Удмурт-

ской Республике» (второе чтение) (№ 1940-5зп) 
  
Субъект права законодательной инициативы – Глава Удмуртской Респуб-

лики. 
Цель законопроекта – оказание дополнительных мер государственной под-

держки отдельным категориям граждан путем установления  компенсации расхо-
дов на уплату взноса на капитальный ремонт. 

 
Законопроектом предлагается дополнить региональный закон положениями 

о компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт общего имуще-
ства в многоквартирном доме отдельным категориям граждан: 

1) одиноко проживающим, а также проживающим в составе семьи, состоящей 
только из совместно проживающих неработающих граждан пенсионного возраста, 
неработающим собственникам жилых помещений, достигшим возраста 70 лет,  в 
размере 50 процентов; 

2) одиноко проживающим, а также проживающим в составе семьи, состоящей 
только из совместно проживающих неработающих граждан пенсионного возраста, 
неработающим собственникам жилых помещений, достигшим возраста 80 лет, в 
размере 100 процентов. 

Гражданам, не отнесенным к федеральным и региональным льготным кате-
гориям, данная мера будет предоставляться в полном объеме, предусмотренном за-
конопроектом. 

В связи с тем, что ежемесячная денежная компенсация расходов на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг льготным категориям граждан предо-
ставляется уже с учетом взноса на капитальный ремонт,  компенсацию расходов на 
уплату взноса на капитальный ремонт гражданам, относящимся к льготным катего-
риям будет предоставляться гражданам, достигшим возраста 80 лет и старше в раз-
мере 50%, доводя ее до 100%. 

Ко второму чтению внесены поправки: 
- постоянной комиссией ГС УР  по социальной политике внесена поправка, 

предусматривающая  предоставление компенсации расходов на уплату взноса на ка-
питальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме отдельным катего-
риям граждан вне зависимости от факта их трудоустройства, а также предостав-
ление права на данную компенсацию отдельным категориям гражданам, в случае, 
если совместно с ними проживающие члены семьи уже получают аналогичную меру и 
эта мера на них не распространяется; 

- депутатом ГС УР Кутдузовым Н.Р.  внесена поправка, уравнивающая в правах 
все лица достигшие пенсионного возраста; 

- постоянной комиссией ГС УР по экономической политике, промышленности и 
инвестициям; депутатом Государственного Совета УР Бузиловым В.В.; фракцией  
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КПРФ внесены  поправки, которыми  предложено распространить действие закона  
на правоотношения, возникшие с 1 января 2016 года. 

 
        Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-
муртской Республики «О местном самоуправлении в Удмуртской Республике»  

(второе чтение)  (№ 2821-5зп) 
 
Субъект права законодательной инициативы – постоянная комиссия ГС УР 

по государственному строительству и местному самоуправлению. 
Цель законопроекта – совершенствование законодательства Удмуртской 

Республики с учётом судебной практики Российской Федерации. 
 
Постановлением Конституционного Суда РФ от 1 декабря 2015 года № 30-П 

«По делу о проверке конституционности частей 4, 5 и 5.1 статьи 35, частей 2 и 3.1 
статьи 36 Федерального закона «Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации» и части 1.1 статьи 3 Закона Иркутской обла-
сти «Об отдельных вопросах формирования органов местного самоуправления му-
ниципальных образований Иркутской области» в связи с запросом группы депута-
тов Государственной Думы»  не допускается воспроизведение законами субъектов 
Российской Федерации единственно возможного варианта порядка избрания и ме-
ста в системе органов местного самоуправления главы муниципального образова-
ния сельских (городских) поселений, и не могут ограничивать возможность преду-
смотреть в уставах этих муниципальных образований избрание главы поселения на 
муниципальных выборах, а также самостоятельно в соответствии с Федеральным 
законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации» определить место главы муниципального образования в структуре ор-
ганов местного самоуправления соответствующего поселения. 

 С учётом постановления Конституционного Суда Российской Федерации за-
конопроектом устанавливаются различные варианты порядка формирования пред-
ставительного органа поселения, порядка избрания и места в структуре органов 
местного самоуправления главы муниципального образования. 

В новой редакции изложена статья 1.1., в которой определены порядок избра-
ния и статус главы городского поселения в зависимости от типа городского поселе-
ния. Отдельной статьёй 1.2. определён порядок избрания главы сельского поселения 
и статус главы сельского поселения. 

В новой редакции статьи 2.1. «Порядок формирования представительного ор-
гана муниципального района» уточняются критерии муниципального района для 
избрания представительного органа. 

В новой редакции статьи 2.2. регламентируются порядок избрания главы му-
ниципального района и статус главы муниципального района, определены крите-
рии муниципального района, где избирается глава. 

В статье 3.1 приведены критерии городского округа, в котором глава город-
ского округа избирается представительным органом городского округа из своего 
состава, возглавляет местную администрацию и исполняет полномочия главы мест-
ной администрации. 

Действующая редакция закона дополняется  Главой 2.1  «Условия контракта 
для главы местной администрации в части, касающейся осуществления отдельных 
государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления феде-
ральными законами и законами Удмуртской Республики». 

Ко второму чтению поправок не поступало.  
 

consultantplus://offline/ref=B3D52E4F3045F87481739DA4811D216DF9A21B76C629003207D060E4F8x0h7G
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Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-
муртской Республики «О регистре муниципальных нормативных правовых ак-

тов Удмуртской Республики»  (№ 4517-5зп) 
 
Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование регионального законодательства. 
 
Нормы Закона Удмуртской Республики «О регистре муниципальных норма-

тивных правовых актов Удмуртской Республики» приводятся в соответствие с зако-
нодательством Удмуртской Республики. 
 В частности, из текста статей 4 и 6 закона исключаются ссылки на должность 
главы администрации муниципального образования,  не входящую в Реестр долж-
ностей муниципальной службы Удмуртской Республики. 

В целях исключения противоречий в региональном законодательстве в новой 
редакции изложена статья 8 закона, регламентирующая полномочия глав муници-
пальных образований (руководителей иных органов местного самоуправления, 
иных должностных лиц местного самоуправления) по обеспечению полноты и до-
стоверности сведений, направляемых для включения в Регистр. 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О прекращении осуществления орга-
нами местного самоуправления некоторых муниципальных образований от-
дельных государственных полномочий Удмуртской Республики по организа-

ции предоставления гражданам субсидий на оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг и внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями Удмуртской Республики по организации предоставления граж-

данам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг»  
(№ 5493-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта –  совершенствование регионального законодательства. 
 
Проект закона предусматривает  прекращение осуществления органами 

местного самоуправления муниципальных образований «Воткинский район», «Гла-
зовский район», «Можгинский район» отдельных государственных полномочий Уд-
муртской Республики по организации предоставления гражданам субсидий на опла-
ту жилого помещения и коммунальных услуг.  

Предоставление государственной услуги «Предоставление гражданам субси-
дий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг» будет  осуществляться в 
автономных учреждениях Удмуртской Республики - многофункциональных центрах 
предоставления государственных и муниципальных услуг городов Воткинска, Гла-
зова, Можги. 

 
Проект  закона Удмуртской Республики 

 «О Перечне должностных лиц Министерства лесного хозяйства Удмурт-
ской Республики, уполномоченных составлять протоколы об административ-
ных правонарушениях, предусмотренных отдельными статьями Кодекса Рос-

сийской Федерации об административных правонарушениях, при осуществле-
нии федерального государственного лесного надзора (лесной охраны), феде-
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рального государственного пожарного надзора в лесах на территории Удмурт-
ской Республики, за исключением случаев, предусмотренных Лесным кодексом 
Российской Федерации, государственного надзора в области семеноводства в 

отношении семян лесных растений» (№ 4678-5зп) 
 

Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-
ской Республики. 

Цель законопроекта – реализация требований федерального законодатель-
ства. 

 
В связи с уточнением полномочий государственных органов и муниципаль-

ных органов в части осуществления государственного контроля (надзора) и муни-
ципального контроля  законопроектом устанавливается Перечень должностных лиц 
Министерства лесного хозяйства Удмуртской Республики, уполномоченных состав-
лять протоколы об административных правонарушениях при осуществлении феде-
рального государственного лесного надзора (лесной охраны), федерального госу-
дарственного пожарного надзора в лесах на территории Удмуртской Республики, за 
исключением случаев, предусмотренных Лесным кодексом Российской Федерации, 
государственного надзора в области семеноводства в отношении семян лесных рас-
тений.  

 
Проект  закона Удмуртской Республики 

 «О внесении изменения в статью 3 Закона Удмуртской Республики «О ме-
рах по социальной поддержке многодетных семей»  (№ 5492-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование регионального законодательства. 
 
Проектом предлагается ограничить предоставление многодетным семьям 

компенсации произведённых расходов на оплату коммунальных услуг, исходя из 
объёма потребляемых коммунальных услуг, но не более нормативов потребления, 
утверждаемых в установленном законодательством Российской Федерации порядке. 

 
 

Проект закона Удмуртской Республики «О  внесении изменений в  Закон   Уд-
муртской  Республики   «О наделении органов местного   самоуправления от-

дельными государственными полномочиями   Российской Федерации   по   
обеспечению  жилыми помещениями некоторых категорий граждан  

в Удмуртской Республике» (№ 5968-5зп) 
 
Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование действующего регионального за-

конодательства. 
 

Законопроект подготовлен с целью приведения названия высшего должност-
ного лица Удмуртской Республики в соответствие с действующим законодатель-
ством Российской Федерации. 

consultantplus://offline/ref=B385FA18D63E95DA095F09482E92D0A2E3599428C97C05345D6311F6F303J7K
consultantplus://offline/ref=23CBE0E263AD9DAD0C72F118476736813FC0C321928F9DA511BD7A8DF745y6L


 7 

Изменениями в законе слово «Президент» заменяется  по тексту словом «Гла-
ва» в соответствующем падеже и уточняется правовой акт - «Указ Президента Уд-
муртской Республики». 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в статьи 6 и 7 

Закона Удмуртской Республики «О полномочиях органов государственной вла-
сти Удмуртской Республики по владению, пользованию, распоряжению соб-

ственностью Удмуртской Республики» и признании утратившими силу отдель-
ных законов Удмуртской Республики»  (№ 5964-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта - приведение законодательства Удмуртской Республики 

в соответствие с законодательством Российской Федерации. 
 
В целях приведения в соответствие с Гражданским кодексом Российской Фе-

дерации, Федеральным законом от 26 декабря 1995 года № 208-ФЗ «Об акционер-
ных обществах» вносятся  изменения  в статьи 6 и 7 Закона Удмуртской Республики 
от  29 июня 2011 года № 29-РЗ «О полномочиях органов государственной власти Уд-
муртской Республики по владению, пользованию, распоряжению собственностью 
Удмуртской Республики», предусматривающие: 

дополнение полномочий Правительства Удмуртской Республики полномочи-
ем по принятию решений об использовании специального права на участие Удмурт-
ской Республики в управлении акционерными обществами («золотой акции»); 

дополнение полномочий Министерства имущественных отношений Удмурт-
ской Республики:  

- полномочием по подготовке и внесению на рассмотрение Правительства 
Удмуртской Республики предложения об использовании специального права на уча-
стие Удмуртской Республики в управлении акционерными обществами («золотой 
акции») как по собственной инициативе, так и по предложениям исполнительных 
органов государственной власти Удмуртской Республики, иных государственных 
органов Удмуртской Республики, 

- полномочиями по принятию решений о проведении аудиторских проверок 
государственных унитарных предприятий Удмуртской Республики, утверждению 
аудитора и определению размера оплаты его услуг, 

- полномочиями по заключению соглашений о перераспределении земельных 
участков, находящихся в собственности Удмуртской Республики, и земель и (или) 
земельных участков, государственная собственность на которые не разграничена. 

Признаются утратившими силу Закон Удмуртской Республики от 19 октября 
1999 года № 103-II «О специальном праве («золотой акции») на участие Удмуртской 
Республики в управлении отдельными открытыми акционерными обществами» и 
Закон Удмуртской Республики от 10 ноября 2002 года № 56-РЗ «О внесении измене-
ний в Закон Удмуртской Республики «О специальном праве («золотой акции») на 
участие Удмуртской Республики в управлении отдельными открытыми акционер-
ными обществами». 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 10 За-
кона Удмуртской Республики «О гарантиях осуществления полномочий депу-

тата представительного органа муниципального образования, члена выборно-
го органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного 

самоуправления в Удмуртской Республике»  (№ 5969-5зп) 
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Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование регионального законодательства. 
 

Проект закона предусматривает сокращение срока исполнения полномочий 
депутатов органа местного самоуправления с 4 лет 10 месяцев до 4 лет 6 месяцев 
для установления права на ежемесячную доплату к страховой пенсии по старости 
(инвалидности). 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-

муртской Республики «О системе исполнительных органов государственной 
власти  Удмуртской Республики»  (№ 5977-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы – Глава Удмуртской Респуб-

лики. 
Цель законопроекта - приведение регионального закона в соответствие с за-

конодательством Российской Федерации и Конституцией Удмуртской Республики.  
 
Законопроектом уточняются основания для установления в Удмуртской Рес-

публике системы исполнительных органов государственной власти, для чего статья 
1 Закона излагается в новой редакции, а в пункте 2 статьи 2 Закона слово «Прези-
дента» заменяется словом «Главы». 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 7.4 За-

кона Удмуртской Республики «О местном самоуправлении  
в Удмуртской Республике» (№ 4362-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы  – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – создания условий для осуществления эффективной ре-

гиональной библиотечной политики. 
 
Проектом закона планируется с 1 января 2017 года исключить из перечня во-

просов местного значения сельских поселений вопросы организации библиотечного 
обслуживания населения, комплектования и обеспечения сохранности библиотеч-
ных фондов библиотек поселения. Данные вопросы будут являться вопросами мест-
ного значения муниципальных районов. 

Принятие данного проекта закона необходимо для сохранения сложившейся, 
экономически и технологически оправданной, системы централизации основных 
управленческих и специальных библиотечных функций в едином библиотечном 
учреждении районного уровня – межпоселенческой библиотеке (централизованной 
библиотечной системе), и в целях создания условий для осуществления эффектив-
ной региональной библиотечной политики на принципах централизации библио-
течного обслуживания, включая возвращение библиотек из культурно-досуговой 
сети в библиотечную.   

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в 

 Закон Удмуртской Республики  «О мерах по противодействию коррупционным 
проявлениям в  Удмуртской Республике»  (№ 6188-5зп) 
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Субъект права законодательной инициативы – Глава Удмуртской Респуб-
лики. 

Цель законопроекта – приведение действующего регионального законода-
тельства в соответствие с федеральным законодательством. 

 
Проектом закона вносятся изменения юридико-технического характера. В но-

вой редакции изложена Статья 6.2. «Увольнение (освобождение от должности) лиц, 
замещающих государственные должности Удмуртской Республики, в связи с утра-
той доверия». 

Слова «Совет при Главе Удмуртской Республики по противодействию корруп-
ции» заменяются словами «Комиссия по координации работы по противодействию 
коррупции в Удмуртской Республике», в новой редакции изложен термин «антикор-
рупционная пропаганда». 

 
 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Уд-
муртской Республики «О местном самоуправлении в Удмуртской Республике» в 

части временного исполнения полномочий главы муниципального образова-
ния» (№ 6579-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы – постоянная комиссия ГС УР 

по государственному строительству и местному самоуправлению. 
Цель законопроекта – совершенствование регионального законодательства. 
 
Законопроектом предоставляется право муниципальным образованиям опре-

делять в уставах должностное лицо в случаях временного отсутствия главы муни-
ципального образования  (в связи с болезнью, отпуском, домашним арестом, содер-
жанием под стражей или временным отстранением от должности). 

 
Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в отдельные 

законы Удмуртской Республики в сфере государственной гражданской службы 
Удмуртской Республики и муниципальной службы в Удмуртской Республике» 

(№ 6507-5зп) 
 
Субъект права законодательной инициативы – постоянная комиссия ГС УР 

по государственному строительству и местному самоуправлению. 
Цель законопроекта – приведение регионального законодательства в соот-

ветствие с федеральным законодательством. 
 
В соответствие с федеральным законодательством приводятся Закон Удмурт-

ской Республики от 5 июля 2005 года № 38-РЗ «О государственной гражданской 
службе Удмуртской Республики» и Закон Удмуртской Республики от 20 марта 2008 
года № 10-РЗ «О муниципальной службе в Удмуртской Республике». 

Вносятся изменения в квалификационные требования для замещения долж-
ностей гражданской и муниципальной службы. Квалификационные требования к 
образованию приводятся в соответствие с положениями Федерального закона от 29 
декабря 2012 года № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации», которым 
установлены различные уровни высшего профессионального образования –  бака-
лавриат, специалитет и магистратура. 

Предусматривается установление одинаковой для всех категорий граждан-
ских служащих продолжительности основного отпуска до 30 календарных дней,  а 
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также пересмотр соотношения стажа гражданской службы и предоставляемого в 
связи с ним отпуска за выслугу лет. Исчисление продолжительности ежегодных 
оплачиваемых отпусков в соответствии с новыми правилами будет производиться, 
начиная с нового служебного года каждого государственного гражданского служа-
щего.  

Предлагается дополнить реестр должностей муниципальной службы в Уд-
муртской Республики категории «специалисты» должностью консультанта, относя-
щейся к ведущей группе должностей муниципальной службы. 

 
 

Проект закона Удмуртской Республики «Об особо охраняемых природных тер-
риториях регионального и местного значения на территории Удмуртской Рес-

публики» (№6643-5зп) 
 
Субъект права законодательной инициативы  - Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – создание законодательной базы для создания органами 

местного самоуправления особо охраняемых природных территорий местного зна-
чения. 

 
Законопроектом устанавливаются категории особо охраняемых природных 

территорий местного значения на территории Удмуртской Республики, а также ос-
новные моменты создания особо охраняемых природных территорий регионально-
го значения, государственного надзора и муниципального контроля в области охра-
ны и использования особо охраняемых природных территорий на территории Уд-
муртской Республики и их финансирования. 

Создание особо охраняемых природных территорий будет способствовать со-
хранению ценных природных комплексов и объектов и поддержанию благоприят-
ной экологической обстановки в муниципальных образованиях и республики в це-
лом. 

 
Проект постановления Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
внесении изменений в Регламент Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики и признании утратившими силу отдельных постановлений Государ-
ственного Совета Удмуртской Республики» (№ 6609-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы  - депутат ГС УР 5 созыва 

Касимов Энвиль Владимирович. 
 
Проектом постановления вносится изменение в части утверждения Положе-

ния об Аппарате Государственного Совета Удмуртской Республики Президиумом 
Государственного Совета Удмуртской Республики. А также признается утратившим 
силу постановление Государственного Совета Удмуртской Республики от 25 мая 
1999 № 33-II «Об утверждении Положения об Аппарате Государственного Совета 
Удмуртской Республики». 

 
Проект постановления Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
внесении в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 

Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального закона 
«О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях» (№ 4519-5зп) 
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Субъект права законодательной инициативы  - Правительство Удмурт-

ской Республики. 
 
Проектом постановления предлагается внести в порядке законодательной 

инициативы в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федера-
ции проект федерального закона «О внесении изменений в Кодекс Российской Фе-
дерации об административных правонарушениях». 

В соответствии с пунктом 3 статьи 25 Закона РФ от 19 апреля 1991 года № 
1032-I «О занятости населения в Российской Федерации» работодатели обязаны 
ежемесячно представлять органам службы занятости  информацию о созданных или 
выделенных рабочих местах для трудоустройства инвалидов в соответствии с уста-
новленной квотой для приема на работу инвалидов, включая информацию о ло-
кальных нормативных актах, содержащих сведения о данных рабочих местах, вы-
полнении квоты для приема на работу инвалидов. 

На практике работодатели зачастую игнорируют требования законодатель-
ства о занятости в этой части.   

Предлагается внести изменения в Кодекс Российской Федерации об админи-
стративных правонарушениях, предусмотрев: 

отдельный состав административного правонарушения «Непредставление ин-
формации в органы службы занятости», а также увеличение размера штрафных 
санкций:  

на граждан в размере от одной тысячи до трех тысяч рублей; на должностных 
лиц - от трех тысяч до пяти тысяч рублей; на юридических лиц – от пяти тысяч до 
десяти тысяч рублей.» (в  действующей редакции: влечет предупреждение или нало-
жение административного штрафа на граждан в размере от ста до трехсот руб-
лей; на должностных лиц - от трехсот до пятисот рублей; на юридических лиц - от 
трех тысяч до пяти тысяч рублей.); 

наделение органов службы занятости, осуществляющих региональный госу-
дарственный надзор в области содействия занятости населения, полномочиями рас-
сматривать дела об административных правонарушениях в сфере занятости, что 
позволит снизить нагрузку мировых судей, а также позволит оперативно рассмат-
ривать дела об административных правонарушениях в пределах установленных за-
коном сроков давности привлечения к административной ответственности.  

 

 
Заседание Президиума 

Государственного Совета Удмуртской Республики 
 
Девяностое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртской 

Республики под председательством Владимира Петровича Невоструева состоя-
лось 4 июля 2016 года.  

 
Члены Президиума Государственного Совета утвердили план проведения 

«правительственных часов» на второе полугодие. Уже на первой после парламент-
ских каникул сессии Государственного Совета на обсуждение вынесен вопрос об 
участии граждан в охране общественного порядка в Удмуртской Республике.  

На октябрьской сессии в рамках «правительственного часа» намечено рас-
смотреть итоги исполнения Адресной инвестиционной программы Удмуртской Рес-
публики за 2015 год и 9 месяцев 2016 года.  

consultantplus://offline/ref=24B74BAB028AAA889053F0B7EB767EF25DE03477153E81268F7A1B9F3047FF8AECE92519h6Y6L
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Далее по инициативе посто-
янной комиссии Государственного 
Совета по социальной политике 
будут обсуждены вопросы профи-
лактики  инвалидности среди 
населения Удмуртской Республики, 
социальном сопровождении инва-
лидов и осуществлении межведом-
ственного взаимодействия по ком-
плексной реабилитации и абили-
тации инвалидов в Удмуртской 
Республике. 

В конце года, депутаты обсу-
дят тему, связанную с ситуацией в системе здравоохранения в Удмуртии.  

На заседании был утвержден план работы Президиума на второе полугодие.  
 
 
Девяносто первое заседание Президиума Государственного Совета Уд-

муртской Республики состоялось 16 августа 2016 года. Вел заседание Предсе-
датель Государственного Совета Владимир Петрович Невоструев.  

 
Первым вопросом повестки заседания стало обсуждение итогов проведения 

Дня Государственного Совета Удмуртской Республики в муниципальном образова-
нии «Завьяловский район». 

Председатель постоянной комиссии Государственного Совета по государ-
ственному строительству и местному самоуправлению Наталья Федоровна Кузнецо-
ва доложила  членам  Президиума о ходе реализации рекомендаций, предложенных 
в ходе проведения Дня Государственного Совета Удмуртской Республики в муници-
пальном образовании «Завьяловский район». 

День Государственного Сове-
та в муниципальном образовании 
«Завьяловский район» прошел 26 
ноября 2015 года. В ходе работы 
восьми секций, которыми руково-
дили председатели постоянных ко-
миссий республиканского парла-
мента, на примере муниципального 
образования были рассмотрены и 
проанализированы действующие 
региональные законы. В работе 
«круглых столов», помимо парла-
ментариев, приняли участие депу-
таты Завьяловского районного Совета депутатов, представители министерств и ве-
домств республики, главы муниципальных образований, представители органов 
местного самоуправления, общественности и СМИ.  

Широкое обсуждение действующих законов позволило сформулировать кон-
кретные предложения по совершенствованию законодательства, которые вошли в 
общий план мероприятий. 

Одним из значимых итогов выездной контрольной работы депутатов Госу-
дарственного Совета стало принятие на очередной сессии Закона Удмуртской Рес-
публики «О мерах дополнительной поддержки социально-экономического развития 
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Завьяловского района Удмуртской Республики».   Предварительное обсуждение  с 
представителями муниципального образования проблем, возникающих в различных 
сферах деятельности муниципального района,  последующая детальная отработка 
этих вопросов на заседаниях постоянных комиссий республиканского парламента 
позволили принять первый в своем роде законодательный акт, в соответствии с ко-
торым Завьяловский район получит дополнительную финансовую поддержку на 
свое развитие из бюджета Удмуртской Республики. 

Кроме того, по итогам Дня 
Госсовета в Завьяловском районе 
для рассмотрения на очередной 
сессии подготовлен законопроект, 
предусматривающий внесение из-
менений в Закон УР «Об оказании 
бесплатной юридической помощи 
в Удмуртской Республике».  

Планируются к внесению 
еще 4 проекта региональных зако-
нов, в частности, касающиеся бес-
платного предоставления гражда-
нам земельных участков, молодеж-

ной политики, работы административных комиссий и установления администра-
тивной ответственности за отдельные виды правонарушений.  

Один из вопросов, обсуждаемых в рамках Дня Государственного Совета в За-
вьяловском районе, касался необходимости увеличить стоимость питания для 
школьников из многодетных малообеспеченных семей.  Для решения этой пробле-
мы  в бюджете Удмуртской Республики на 2016 год предусмотрено увеличение сто-
имости питания для учащихся общеобразовательных учреждений из многодетных 
малообеспеченных семей. 

Подводя итоги, члены Президиума Государственного Совета отметили, что в 
рамках проведения Дней Государственного Совета Удмуртской Республики в муни-
ципальных образованиях более эффективно осуществляется контроль за реализа-
цией законов Удмуртской Республики, непосредственно от исполнителей,  с мест,  
исходят  предложения для совершенствования действующих законов,  идет их об-
суждение с населением. 

 Председатель Государственного Совета Владимир Петрович Невоструев под-
черкнул: «Работа проведена огромная, я думаю, что результаты положительные 
есть, и те выводы, которые мы сделали, - на самом деле правильные. Нам надо про-
должать эту работу». 

 

Заседания постоянных комиссий  
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 
12 августа  под руководством Натальи Федоровны Кузнецовой состоялось 

заседание постоянной комиссии Государственного Совета по государственному 
строительству и местному самоуправлению.  

 
Депутаты рассмотрели и решили рекомендовать принять в двух чтениях про-

ект закона «О внесении изменения в статью 10 Закона Удмуртской Республики «О 
гарантиях осуществления полномочий депутата представительного органа муници-
пального образования, члена выборного органа местного самоуправления, выборно-
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го должностного лица местного самоуправления в Удмуртской Республике». Зако-
нопроект предусматривает сокращение срока исполнения полномочий депутатов 
органа местного самоуправления с 4 лет 10 месяцев до 4 лет 6 месяцев для установ-
ления права на ежемесячную доплату к страховой пенсии по старости (инвалидно-
сти). 

Был обсужден и поддержан проект закона «О внесении изменений в Закон Уд-
муртской Республики «О регистре муниципальных нормативных правовых актов 
Удмуртской Республики». В законопроект вносятся технические поправки с целью 
приведения данного закона в соответствие нормам регионального законодатель-
ства.  

Кроме этого, члены постоян-
ной комиссии рассмотрели проект 
закона «О внесении изменений в 
Закон Удмуртской Республики «О 
выборах депутатов Государствен-
ного Совета Удмуртской Республи-
ки». Законопроектом вводится воз-
можность однократного отказа 
кандидата от получения депутат-
ского мандата с сохранением за ним 
места в составе муниципального 
списка кандидатов. При этом отказ 
от замещения или получения депу-
татского мандата во второй раз будет являться основанием для исключения такого 
кандидата из муниципального списка кандидатов. 

Также, законопроектом предлагается ограничить общее количество наблюда-
телей, представляющих интересы одной политической партии, одного кандидата, 
избирательного объединения, общественного объединения, которые могут нахо-
диться на избирательном участке в течение всего периода с момента начала работы 
избирательной комиссии в день голосования и до получения сообщения о принятии 
вышестоящей избирательной комиссией протокола об итогах голосования. Данный 
проект закона предусматривает, что в каждую избирательную комиссию можно 
назначать не более двух наблюдателей, которые имеют право поочередно осу-
ществлять наблюдение в помещении для голосования.  

Кроме этого, законопроектом предусмотрено исключительно личное участие в 
дебатах зарегистрированных кандидатов. В том случае, если требование обязатель-
ного участия кандидата в дебатах нарушено, эфирное время переходит к оппоненту.  

Также предлагается, что физические лица, не являющиеся индивидуальными 
предпринимателями, не вправе осуществлять работы, оказывать услуги по изготов-
лению печатных предвыборных агитационных материалов.  

В дополнение, законопроектом предусматриваются ограничения на использо-
вание в агитационных материалах изображений лиц, не являющихся кандидатами. 
Вместе с тем, допускается возможность использования изображений кандидата сре-
ди неопределенного круга лиц. Законопроект был рекомендован для принятия в 
двух чтениях. 

 
Заседание постоянной комиссии Государственного Совета по науке, обра-

зованию, культуре и молодежной политике состоялось 18 августа текущего го-
да. Вела заседание председатель постоянной комиссии Наталья Алексеевна Су-
дарикова. 
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Основной блок рассмотренных депутатами вопросов касался организации в 
республике библиотечного дела и развития сети библиотек. Первый представлен-
ный парламентариям законопроект предусматривает внесение изменений в Закон 
УР «О местном самоуправлении в Удмуртской Республике», в соответствии с кото-
рыми планируется с 1 января 2017 года исключить из перечня вопросов местного 
значения сельских поселений организацию библиотечного обслуживания населе-

ния, в том числе комплектование и 
обеспечение сохранности библио-
течных фондов. Заместитель мини-
стра культуры и туризма республи-
ки Петр Данилов пояснил, что с 1 
января 2015 года вопросы органи-
зации библиотечного обслуживания 
населения закрепляются за сель-
скими поселениями только в соот-
ветствии с законами субъекта РФ. В 
Удмуртии такие изменения изна-
чально внесены не были. На сего-
дняшний день ситуация складыва-

ется так, что в ряде районов библиотеки находятся в подчинении сельских админи-
страций. По мнению представителей министерства культуры, это не является эф-
фективной формой организации библиотечного дела, развитие которого требует 
централизованной системы управления.  

По словам Петра Данилова, принятие данного проекта закона необходимо для 
сохранения сложившейся системы централизации основных библиотечных функций 
в едином учреждении районного уровня – межпоселенческой библиотеке (центра-
лизованной библиотечной системе). Это будет способствовать созданию условий 
для осуществления эффективной региональной библиотечной политики, включая 
возвращение библиотек из культурно-досуговой сети в библиотечную. Депутаты 
поддержали законопроект и рекомендовали его к рассмотрению на сессии Государ-
ственного Совета.  

В последующем парламента-
рии рассмотрели проект закона «О 
библиотечном деле и обязательном 
экземпляре документов Удмуртской 
Республики». Как пояснил Петр Да-
нилов, соответствующие федераль-
ные законы были приняты еще в 
1994 году. С тех пор в ряде регионов 
появились свои законодательные 
акты, регулирующие библиотечную 
деятельность. В Удмуртии в течение 
2016 года законопроект разрабаты-
вался специально созданной рабо-
чей группой, его подготовка обсуждалась на заседаниях круглых столов, встречах с 
населением. В свете современных более строгих требований к библиотечному об-
служиванию, этот закон, по мнению заместителя министра, необходимо принять и в 
Удмуртии. Петр Данилов уточнил, что законопроект будет доработан по мере про-
хождения процедуры согласования. Наталья Сударикова заверила представителей 
министерства, что постоянная комиссия готова оказать необходимую помощь при 
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совершенствовании законопроекта. Предполагается, что он будет рассмотрен на ок-
тябрьской сессии Государственного Совета. 

Сегодня же члены постоянной комиссии одобрили проект закона, вносящий 
изменения в законодательство об обеспечении жилыми помещениями детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. Как рассказала начальник Управле-
ния социальной защиты детей и капитального строительства министерства образо-
вания и науки республики Светлана Корепанова, изменения продиктованы практи-
кой применения закона. В частности отмечается, что на территории республики есть 
ряд бесхозяйных жилых помещений, в отношении проживания в которых не заклю-
чаются договора социального найма. Если ребенок-сирота живет в таком доме, но 
никаких документов, подтверждающих это не оформлено, то он автоматически про-
должает находиться в очереди на получение жилья. Такая же ситуация возникает, 
если сирота не оформляет наследство на жилое помещение, продолжая стоять в оче-
реди, хотя фактически в жилье не нуждается. Есть много вопросов и к тем, кто живет 
вместе с супругом или супругой. Кроме того, законопроект предусматривает более 
строгое отношение к перечню документов, предоставляемых органами опеки. На се-
годняшний день при некомплектности документов у специалистов министерства 
нет возможности отказать в их приеме. Представители Министерства образования 
считают, что изменения помогут сократить количество стоящих в очереди на полу-
чение жилья и предоставить больше шансов действительно нуждающимся. На сред-
ства выделенные в 2016 году из республиканского и федерального бюджетов пред-
полагается построить 250 жилых помещений, а в очереди находятся около 2000 де-
тей-сирот, которым по закону положено жилье.  

В ходе заседания члены постоянной комиссии также проанализировали ход 
выполнения майских указов Президента страны об обеспечении детей старше 3 лет 
местами в детские сады и обсудили вопрос о подготовке образовательных организа-
ций к новому учебному году.  

Очередное заседание постоянной комиссии Государственного Совета по 
государственному строительству и местному самоуправлению под председа-
тельством Натальи Федоровны Кузнецовой состоялось 19 августа текущего го-
да. 

Депутаты рассмотрели ряд 
законопроектов. Члены комиссии 
одобрили проект закона «О внесе-
нии изменений в Закон УР «О си-
стеме исполнительных органов 
государственной власти Удмурт-
ской Республики». Изменения при-
водят республиканский закон в со-
ответствие с федеральным законо-
дательством, при этом сама систе-
ма исполнительных органов госв-
ласти региона не меняется. 

Также депутаты одобрили 
изменения ещё в три закона Удмуртской Республики. В соответствие с федеральным 
законодательством приводятся законы «О наделении органов местного самоуправ-
ления отдельными государственными полномочиями Российской Федерации по 
обеспечению жилыми помещениями некоторых категорий граждан в Удмуртской 

http://www.udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/121/
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Республике», «О государственной гражданской службе Удмуртской Республики» и 
статьи 4 и 8 Закона УР «О муниципальной службе в Удмуртской Республике». 

 
 31 августа было проведено первое после парламентских каникул заседание 
постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, земельным отноше-
ниям, природопользованию и охране окружающей среды. Вел заседание предсе-
датель комиссии Владимир Сергеевич Варламов.  

 
Первым вопросом члены ко-

миссии рассмотрели  проект закона 
Удмуртской Республики «О проекте 
закона Удмуртской Республики «О 
Перечне должностных лиц Мини-
стерства лесного хозяйства УР, 
уполномоченных составлять прото-
колы об административных право-
нарушениях, предусмотренных от-
дельными статьями Кодекса РФ об 
административных правонаруше-
ниях, при осуществлении феде-
рального государственного лесного 
надзора (лесной охраны), федерального государственного пожарного надзора в ле-
сах на территории УР, за исключением случаев, предусмотренных Лесным кодексом 
РФ, государственного надзора в области семеноводства в отношении семян лесных 
растений».  Министр С.С. Журавлев,  докладывая депутатам о сути законопроекта, 
напомнил, что проект  подготовлен в целях исполнения требований федерального 
законодательства. 

Согласно части 6.1 статьи 28.3 КоАП РФ должностные лица органов исполни-
тельной власти субъектов Российской Федерации, перечень которых устанавливает-
ся законами субъектов Российской Федерации, вправе составлять протоколы об ад-
министративных правонарушениях, предусмотренных частью 1 статьи 19.4, частью  
статьи 19.4.1, частью 1 статьи 19.5, статьёй 19.7 КоАП РФ, при осуществлении пере-
данных полномочий в области федерального государственного надзора. 

 Предлагаемый проект закона направлен на реализацию вопросов, отнесённых 
к ведению субъектов Российской Федерации в области законодательства об адми-
нистративных правонарушениях, перечень которых изменён на основании Феде-
рального закона от 14 октября 2014 года № 307 – ФЗ «О внесении изменений в Ко-
декс Российской Федерации об административных правонарушениях и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации и о признании утратившими силу от-
дельных положений законодательных актов Российской Федерации в связи с уточ-
нением полномочий государственных органов и муниципальных органов в части 
осуществления государственного контроля (надзора) муниципального контроля». В 
настоящее время перечень должностных лиц органов исполнительной власти субъ-
ектов РФ, которые вправе составлять протоколы об административных правонару-
шениях по перечисленным статьям не установлен. 

Реализация законопроекта не потребует дополнительных затрат из бюджета 
Удмуртской Республики.  

Члены комиссии единогласно поддержали принятие законопроекта.  
В последующем парламентарии рассмотрели проект закона Удмуртской Рес-

публики  «Об использовании геологической информации о недрах, обладателем ко-
торой является Удмуртская Республика», данный проект  подготовлен  постоянной 
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комиссии по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природо-
пользованию и охране окружающей среды с целью исполнения требований феде-
рального законодательства. 

 Согласно Федеральному закону от 29.06.2015 г. № 205-ФЗ «О внесении измене-
ний в Закон Российской Федерации «О недрах» и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» устанавливается новое правовое регулирование вопроса 
использования геологической информации о недрах, которым предусматривается, 
что порядок и условия использования геологической информации о недрах, облада-
телем которой является субъект Российской Федерации, устанавливается законами 
и иными нормативными правовыми актами субъектов Российской Федерации.  

Предлагаемый проект закона устанавливает порядок и условия использования 
геологической информации о недрах, обладателем которой является Удмуртская 
Республика. 

Особое внимание члены комиссии уделили информация о работе по реализа-
ции распоряжения Главы Удмуртской Республики от 11 марта 2016 года № 104-РГ 

«Об утверждении Плана мероприя-
тий по реализации постановления 
Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации от 
18 ноября 2015 года № 447-СФ «О 
государственной поддержке соци-
ально – экономического развития 
Удмуртской Республики». С докла-
дом выступила заместитель мини-
стра сельского хозяйства и продо-
вольствия Удмуртской Республики 
О.Н. Чуйко. В обсуждении  инфор-
мации приняли участие депутаты 

Малюк А.М., Ясонов Б.В., Любимов А.И., В.Б. Песков.  Депутаты предложили Минсель-
хозу проработать вопрос по включению в федеральную программу «Развитие Не-
черноземье в России».  Цель будущей программы – простимулировать развитие АПК 
и сельские территории в России. Пока наши аграрии имеют те же меры господдерж-
ки, что и сельхозпроизводители южных регионов, где и климат теплее, и земля пло-
дороднее.  Программа Нечерноземья позволит устранить это неравенство. По мне-
нию парламентариев, это позволит увеличить федеральные субсидии для дальней-
шего развития сельского хозяйства. 

«Нам надо заниматься мелиорацией – осушение и орошение - чтобы поднять 
урожайность многих культур, в том числе кормовых, которые необходимы для пол-
новесной реализации республиканской программы «1 миллион тонн молока» - со-
общил Владимир Варламов. 

Кроме того,  председатель постоянной комиссии отметил, что Минсельхозу 
нужно выработать системный подход   в поддержке наших сельхозтоваропроизво-
дителей по вопросам подготовки  документов на получение субсидий по прямым 
понесенным затратам на строительство животноводческих ферм, что позволит по-
лучить дополнительное финансирование из федерального бюджета. 

Актуальной  темой, вынесенной на обсуждении членов постоянной комиссии, 
стал  проект закона Удмуртской Республики «Об особо охраняемых природных тер-
риториях регионального и местного значения на территории Удмуртской Республи-
ки». Проект депутатам представил министр природных ресурсов и окружающей сре-
ды Удмуртской Республики А.В. Нестеров. 
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В соответствии со статьёй 2 Федерального закона от 14 марта 1995 года № 33-
ФЗ «Об особо охраняемых природных территориях» законами субъектов Российской 
Федерации могут устанавливаться иные, не предусмотренные федеральным зако-
ном, категории особо охраняемых природных территорий регионального и местного 
значения. 
Предложенный законопроект позволит  установить  категории, особо охраняемых 
природных территорий местного значения Удмуртской Республики, а также основ-
ные моменты создания особо охраняемых природных территорий регионального 
значения, государственного надзора и муниципального контроля в области охраны 
и использования 
особо охраняемых природных территорий на территории Удмуртской Республики и 
их финансирования. 
          Принятие данного закона позволит органам местного самоуправления осу-
ществлять полномочия по созданию особо охраняемых природных территорий 
местного  значения. 

Председатель комиссии  проинформировал депутатов о  реализации Феде-
рального закона от 03.07.2016 года № 354-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации в части совершенствования порядка 
изъятия земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения при их 
неиспользовании в соответствии с целевым назначением или использовании с 
нарушением законодательства Российской Федерации». 

Так, принятый закон с 5-ти до 3-х лет сокращает срок, по истечении которого 
неиспользуемый по целевому назначению земельный участок из земель сельскохо-
зяйственного назначения может быть принудительно изъят у собственника. Кроме 
того, предусматривается, что орган земельного надзора, установивший, что соб-
ственник земельного участка по-прежнему продолжает не использовать его или ис-
пользует с нарушением законодательства РФ, подготавливает и  направляет мате-
риалы дела  в орган исполнительной власти субъекта РФ, который обязан в течение 
2-х месяцев со дня поступления к нему таких материалов обратиться в суд с требо-
ванием об изъятии участка и его продаже с публичных торгов. 

В целях эффективной реализации закона на уровне федерации и в регионах 
созданы мониторинговые группы, в чьи обязанности входит проведение анализа 
нормативных актов и при необходимости приведение их в соответствие с принятым 
законом, а также определение площади и количества неиспользуемых земельных 
участков из земель сельскохозяйственного назначения. 

«Мы собрали информацию с наших районов по интересующей теме и наша за-
дача  в работе, проверить в действие закон  по изъятию земельного участка» - сказал 
Владимир Варламов.  

В заключении  заместитель министра промышленности и торговли Удмурт-
ской Республики Г.А. Трегубова рассказала депутатам о   реализации  Федерального 
закона от 03.07.2016 г. № 273-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 
основах государственного регулирования торговой деятельности в Российской Фе-
дерации» и Кодекс Российской Федерации об административных правонарушени-
ях». Для укрепления продовольственной безопасности, поддержки интересов отече-
ственных производителей, противодействия недобросовестной конкуренции между 
хозяйствующими субъектами Федеральным законом от 03.07.2016 г. № 273-ФЗ (да-
лее - Закон) внесены изменения в Федеральный закон «Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности в Российской Федерации» и Кодекс Россий-
ской Федерации об административных правонарушениях.  

С целью мониторинга реализации Закона в Удмуртии создана и действует ре-
гиональная мониторинговая группа под председательством В.С.   Варламова, с уча-
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стием представителей Минпромторга УР, УФАС России по УР, руководителей пред-
приятий торговли, пищевой промышленности, сельхозтоваропроизводителей. 

На официальном сайте Министерства промышленности и торговли Удмурт-
ской Республики действуют «горячие линии» по ценам для покупателей и по про-
блемным вопросам, возникающим при реализации Закона для предприятий торгов-
ли и производителей. 

3 августа 2016 года проведены круглые столы с руководителями предприя-
тий торговли и производителей. Участники круглых столов обсудили проблемные 
вопросы, возникающие при реализации Закона, высказали необходимость создания 
максимально удобных условий для товаропроизводителей, обеспечения взаимовы-
годного сотрудничества поставщиков с торговыми сетями. «Важно сохранить цены, 
товарные запасы, продолжить работу над  расширением ассортимента, повышением 
качества торгового обслуживания» - отмечено на совещании.  

Обеспеченность населения торговыми площадями в Удмуртии составляет 838 
квадратных метров на тысячу жителей. По данному показателю республика занима-
ет 3-е место в Приволжском федеральном округе и 23-е – в России. 

С целью подготовки и направления доклада в федеральную мониторинговую 
группу проведен опрос участников рынка, который показал, что реализация новых 
положений Закона  вызывает опасение у региональных торговых сетей, мелких и 
средних производителей, что может привести к возникновению проблем. 

В условиях жесточайшей конкуренции с федеральными сетями региональные 
торговые сети с первых дней действия Закона о торговле работают над своей эф-
фективностью, проводя ценовую политику доступных цен, расширяя ассортимент, 
развивая собственное производство товаров. 

Следует отметить, что в настоящее время продовольственный рынок респуб-
лики развивается.  

В республике сложился достаточно высокий уровень самообеспечения: по мя-
су – 105 процентов, молоку – 140 процентов, яйцу – 190 процентов, картофелю – 110 
процентов, сохраняется высокая доля продажи молочной и мясной продукции мест-
ных производителей в региональных торговых сетях – 80 процентов.   

Местные производители и местные торговые сети сохраняют длительные хо-
зяйственные связи, проводят работу по разработке проектов договоров с учетом но-
вых требований, установленных Законом.  

В республике действует 10 универсальных розничных рынков, на которых 
обустроено 1277 торговых мест, в том числе свыше 130 - для граждан, ведущих кре-
стьянские (фермерские) хозяйства, личные подсобные хозяйства или занимающихся 
садоводством, огородничеством, животноводством для осуществления деятельно-
сти по продаже  сельскохозяйственной продукции. Места, отведенные под торговлю 
на рынках, используются не полностью: около 250 из них не заняты продавцами.  

Для реализации сельхозпродукции, произведенной фермерскими хозяйства-
ми, владельцами личных подсобных хозяйств, садово-огороднических участков в 
республике функционирует 75 ярмарок  на 6 тыс. торговых мест, в т.ч.  более 2 тыс. 
мест не занято продавцами, 439 – предоставляются бесплатно. 

Весной и в период массовой уборки урожая на территориях муниципальных 
районов и городских округов республики дополнительно выделяются свыше 120 
торговых площадок для реализации сельхозпродукции с минимальной торговой 
наценкой, в том числе и на бесплатной основе. 

Специфика работы фермера в поле не позволяет на постоянной основе прово-
дить предпродажную подготовку, хранение и продажу продукции. Для этого необ-
ходимо создание логистического центра с круглогодичной реализацией сельхозпро-
дукции.  
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Рейды по магазинам и розничным рынкам показали, в целом ситуация на по-
требительском рынке Удмуртии стабильная и с введением вышеуказанного закона 
не изменилась.  

В июле т. г. стоимость минимального набора продуктов питания составила 
3336,81 руб., по данной стоимости Удмуртия заняла среди 14 регионов ПФО 11-е ме-
сто, среди 87 субъектов РФ - 80-е место по убыванию.  

С начала года продовольственная корзина (33 продукта) в Удмуртской Рес-
публике выросла на 3% - это один из лучших показателей в ПФО. 

Депутаты подчеркнули  необходимость в мониторинге двух озвученных выше 
федеральных законов на постоянной основе. 
    

Работа депутатских фракций  
 
 

      Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
 
 

Выездное заседание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  
в Сарапульский район 

 
Фракция "Единая Россия" провела выездное заседание в деревне Дулесово Са-

рапульского района. Депутаты рассмотрели вопросы развития краеведческого ту-
ризма в сельской местности на примере 
муниципального образования "Дулесов-
ское" и обсудили итоги XV съезда партии. 

Перед началом заседания парла-
ментариям показали интерактивный 
краеведческий музей, расположенный в 
доме культуры. Экспонаты здесь можно 
пощупать, потрогать и даже надевать. Та-
кой возможностью депутаты с удоволь-
ствием воспользовались, многие приме-
рили валенки счастья.  

Выступая на заседании глава МО 
"Дулесовское" Сергей Лагунов отметил, что деревня Дулесово издавна славилась ка-
тавалами, и не зря на гербе и флаге му-
ниципального образования изображены 
валенки. Этот символ позволяет привле-
кать сюда туристов. Постоянно работает 
музей, проводится праздник "В гостях у 
Дулесовского валенка", организуются 
свадебные туры "Свадьба в валенках по 
дулесовски" и другие мероприятия. Де-
путаты позитивно оценили такой опыт 
работы.  
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Также на заседании члены фракции обсудили итоги прошедшего недавно в 
Москве второго этапа XV Съезда «Единой России», проанализировали ключевые по-
ложения программы партии, подчеркнув важность просветительской работы среди 
населения.  

Выступая перед депутатами Председатель Государственного Совета Влади-
мир Невоструев отметил, что программа партии - довольно объемный документ, со-
стоящий из 110 страниц. В нем отражены восемь основных блоков, касающихся раз-
личных направлений развития страны. "Наша основная задача сегодня — это доне-
сти программу партии до каждого избирателя, разъяснить основные направления 

развития, которые предлагает пар-
тия на ближайшие 5 лет", - сказал 
Владимир Невоструев. 

Перед депутатами также вы-
ступил заместитель Председателя 
Государственной Думы РФ Андрей 
Исаев. Он подчеркнул, что в про-
грамму "Единой России" вошли по-
чти все предложения Удмуртии. 

Заседание прошло под пред-
седательством заместителя руково-
дителя фракции "Единая Россия" 
Андрея Шутова. 

 
 

Здоровая нация – здоровая Россия.  
Традиция по проведению Форумов по формированию здорового об-

раза жизни продолжается 
 

 17 августа 2016 года на территории ДК «Дубитель» города Можги состоялся 
десятый юбилейный Форум по формированию здорового образа жизни. Напомним, 

что проведение мероприятий, 
направленных на повышение гра-
мотности населения в вопросах со-
хранения здоровья, профилактику 
всех видов зависимости, ранее вы-
явление и предупреждение заболе-
ваний уже традиционно входит в 
план мероприятий депутатской 
фракции «Единая Россия».  

В рамках форума для всех же-
лающих были открыты консульта-
ционные пункты «Улицы Здоровья», 
прием в которых вели профильные 

специалисты: терапевт, кардиолог, онколог, дерматовенеролог, консультанты по за-
болеваниям опорно-двигательного аппарата, здоровому питанию. Кроме того, 
участники форума смогли измерить артериальное давление, вес, рост, рассчитать 
индекс массы тела. На этой массовой диагностической площадке у каждого посети-
теля была возможность не только посетить многих профильных специалистов, но и 
получить ценные советы по ведению здорового образа жизни, профилактике забо-
леваний. Помимо этого, были организованы передвижные диагностические пункты 
по направлениям маммология и рентген, проводились обследования детей. Анализ 
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данных диагностики проводился на месте, чтобы рассказать посетителям, на какие 
показатели здоровья им следует обратить особое внимание. Некоторых по резуль-
татам обследования направляли на последующий врачебный осмотр. 

Выступая перед участниками форума, Первый заместитель Председателя Гос-
ударственного Совета, руководитель постоянной комиссии по здравоохранению, 
демографической и семейной по-
литике Светлана Кривилева под-
черкнула, что проводя мероприя-
тия по формированию здорового 
образа жизни, где каждый желаю-
щий может проверить состояние 
своего здоровья и обсудить акту-
альные вопросы здравоохранения, 
организаторы выполняют посла-
ние Президента России Владимира 
Путина Федеральному Собранию 
России. По словам вице-спикера 
Госсовета, в 2016 году республи-
канский бюджет сохранил свою социальную направленность. В Удмуртии отмечает-
ся позитивная демографическая ситуация, по этим показателям республика занима-
ет 3 место в ПФО и 19 в России. Наблюдается естественный прирост населения, в том 
числе отмечено, что в семьях все чаще появляется второй и третий ребенок.  

Светлана Кривилева подробно рассказала можгинцам о республиканских за-
конах, направленных на поддержку материнства и детства, многодетных и мало-
обеспеченных семей. Коснулась и новых форм деятельности республиканского пар-
ламента, среди которых особое место занимает выездная работа с населением, в том 
числе – проведение форумов здоровья в городах и районах республики. За то, чтобы 
такие мероприятия проводились чаще и охватывали сельские районы, выступил 
глава Можгинского района Аркадий Вершинин. Он рассказал, что у населения райо-
на не всегда есть возможность приехать в город на форум, а для многих это уни-
кальный шанс провести диагностику и проконсультироваться со специалистами 
республиканского уровня.  

Сегодня же участники форума встретились с представителями министерств и 
ведомств, учреждений здравоохранения республики, которые выступили перед жи-
телями города по актуальным вопросам сохранения здоровья, профилактики зави-
симостей и заболеваний. По словам министра здравоохранения республики Алексея 
Чуршина форум – это прекрасная возможность получить рекомендации, как сохра-
нить здоровье, жить долго и вести активный образ жизни даже в преклонные годы. 

Подводя итоги форума вице-спикер республиканского парламента отметила, 
что в Можге активное население, занимающееся спортом и предпочитающее актив-
ный образ жизни. По итогам анкетирования 50 процентов респондентов регулярно 
уделяют время спортивным занятиям. При этом большинство опрошенных – жен-
щины. По словам Светланы Кривилевой, в ходе проведения обследования у ряда че-
ловек впервые выявлен повышенный сахар крови, внутриглазное давление, не-
скольких пригласили на подробное обследование в онкологический кабинет. В це-
лом форум привлек большое количество горожан и получил положительные отзывы 
можгинцев. «Приятно было то, что зал был наполнен заинтересованными лицами. 
Каждый форум чем-то отличается, появляются новые площадки, новые направления 
и это очень радует», - прокомментировала Светлана Кривилева.  

Вице-спикер парламента сообщила, что форумы здоровья непременно будут 
продолжены. 
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26 августа 2016 года в Сарапуле на базе дворца культуры Радиозавода прошел 

форум по формированию здорового образа жизни.  
В мероприятиях приняли участие Первый заместитель Председателя Государ-

ственного Совета, руководитель постоянной комиссии по здравоохранению, демо-
графической и семейной политике Светлана Кривилева, Глава города Александр Ес-
сен, представители республикан-
ских министерств и ведомств, депу-
таты Городской думы, члены обще-
ственных организаций.  

В рамках форума были орга-
низованы диагностические и кон-
сультационные пункты «Улицы 
«Здоровья», в которых каждый же-
лающий мог пройти бесплатные 
консультации и осмотры у специа-
листов регионального уровня: тера-
певта, кардиолога, онколога, дерма-
товенеролога, консультантов по за-
болеваниям опорно-двигательного аппарата, здоровому питанию, лечебной гимна-
стике, финской ходьбе, измерить артериальное давление, вес, рост, рассчитать ин-
декс массы тела. Для жителей города был организован осмотр в передвижных меди-
цинских центрах, оснащенных аппаратами УЗИ и маммографом. На профилактиче-
ский осмотр приглашали и родителей с детьми, которые осенью готовятся пойти в 

школу. По итогам консультации ро-
дители получали информацию о том, 
на какие особенности здоровья ре-
бенка необходимо обратить внима-
ние, некоторым по итогам диагно-
стики рекомендовали обратиться в 
медицинское учреждение.  

На территории форума были 
организованы не только диагности-
ческие, но и спортивные, а также 
творческие площадки, на которых 
молодежь города пропагандировала 
здоровый образ жизни, призывая 

горожан отказаться от вредных привычек и заняться спортом.  
Открывая форум, вице-спикер республиканского парламента подчеркнула, 

что мероприятие, как и предыдущие, проводится в рамках выполнения послания 
Президента России Владимир Путина Федеральному Собранию РФ, в котором глава 
государства рекомендовал во всех регионах сформировать программы по формиро-
ванию здорового образа жизни и принять такую программу на уровне Российской 
Федерации. Светлана Кривилева рассказала жителям города о действующих респуб-
ликанских законах, направленных на развитие социальной сферы, в том числе - де-
мографии, защиту материнства и детства. Особое внимание депутат обратила на 
поддержку многодетных и малообеспеченных семей, рассказав об инициативах пар-
ламентариев увеличить размер оплаты школьного питания для детей, воспитыва-
ющихся в таких семьях. Кроме того, Светлана Кривилева дала исчерпывающую ин-
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формацию о мерах социальной поддержки матерей, в том числе – родивших второго 
и третьего ребенка.  

В теоретической части форума жители города Сарапула обсудили актуальные 
вопросы сохранения здоровья сердца, профилактики детских заболеваний, зависи-
мостей и стимулированию активного образа жизни с представителями министерств 
и ведомств, учреждений здравоохранения республики.  

Подводя итоги мероприятия, Светлана Кривилева отметила важность форума 
для населения с точки зрения первичной диагностики. По ее словам, многие, до того 
как сегодня пройти обследование у специалистов, даже не подозревали о том, что их 
здоровью может что-то угрожать. «Все-таки мы выявляем патологию в начальной 
стадии. Сегодня по итогам – это направления в специализированные учреждения к 
эндокринологу, к офтальмологу – есть проблемы и со зрением. Есть и онкология – 
хорошо, что это ранняя выявляемость. И дети, которые пройдут в первый класс, то-
же прошли обследование, к сожалению, есть тоже часть детей, которые имеют ка-
кой-то диагноз. Но самое главное к школе, я думаю, стараниями медиков и родите-
лей они будут здоровы», - поделилась вице-спикер республиканского парламента. 

Светлана Кривилева отметила, что форумные кампании в дальнейшем станут 
частью региональной программы по формированию здорового образа жизни как 
одна из наиболее эффективных форм взаимодействия с населением. «На этих пло-
щадках мы можем и неформально пообщаться. В то же время, можем рассказать о 
тех законодательных актах, которые есть в республике, чтобы население знало о ре-
ализуемых в республике законах, направленных на формирование здорового образа 
жизни», - сказала депутат. 

 
31 августа 2016 года двенадцатый форум по формированию здорового образа 

жизни прошел в поселке Балезино. Напомним, что мероприятия, направленные на 
реализацию послания Президента России Федеральному Собранию, проводятся в 
республике уже не первый год и традиционно входят в план мероприятий депутат-
ской фракции «Единая Россия».  

В рамках форума для жителей 
поселка Балезино были организо-
ваны диагностические и консульта-
ционные пункты «Улицы Здоро-
вья», в которых каждый желающий 
мог пройти обследование у про-
фильных специалистов региональ-
ного уровня: терапевта, кардиолога, 
онколога, дерматовенеролога, 
невролога. Работали консультаци-
онные пункты по вопросам детской 
и взрослой стоматологии, диагно-
стический пункт офтальмологии, 

пульсоксиметрии. Помимо этого, был организован осмотр в передвижных медицин-
ских центрах, оснащенных аппаратами УЗИ и маммографом. Для проведения пер-
вичной диагностики приглашали и родителей с детьми. По итогам консультации 
родители получали информацию о том, на какие особенности здоровья ребенка 
необходимо обратить внимание. 

 
 Нововведением форума в Балезино стала организация консультаций по пен-
сионному обеспечению, социальной защите, юридическим вопросам. Также впервые 
работал передвижной фельдшерско-акушерский пункт, на базе которого все жела-
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ющие смогли пройти бесплатную вакцинацию от гриппа. 
Открывая форум, первый заместитель Председателя Государственного Совета, ру-
ководитель постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семей-
ной политике Светлана Кривилева отметила, что форумы по формированию здоро-
вого образа жизни лягут в основу соответствующей государственной программы, 
которая будет разработана в республике в рамках реализации послания Президента 
России Федеральному Собранию. Вице-спикер парламента республики также расска-
зала балезинцам об основных законах, действующих в сфере развития социальной 
сферы, охраны материнства и детства, в том числе – поддержки многодетных мало-
обеспеченных семей, родителей, воспитывающих детей-инвалидов.  
 Ценность и полезность проведения форумов здоровья отметила и замести-
тель Главы Балезинского района по социальным вопросам Елена Касимова. Она об-
ратилась к организаторам мероприятия с просьбой проводить подобные форумы в 
Балезино ежегодно.  

В теоретической части перед жителями района выступили представители 
министерств, ведомств и учреждений здравоохранения республики. Специалисты 
поделились информацией о сохранении здоровья детей, дали рекомендации по ве-
дению здорового образа жизни и профилактике сердечно-сосудистых заболеваний.  
 Подводя итоги мероприятия, 
Светлана Кривилева рассказала, 
что практически на каждом форуме 
у населения выявляются патоло-
гии, о которых люди даже не подо-
зревали: внутриглазное давление, 
повышенный сахар крови, артери-
альное давление. Некоторых при-
гласили на последующий осмотр к 
дерматологу, наркологу и онколо-
гу. Первый заместитель Председа-
теля Госсовета подчеркнула, что с 
каждым новым форумом появля-
ются новые формы работы и новые площадки. 

«В Ярском районе у нас будет проходить форум для Ярского и Юкаменского 
районов. Там, помимо всех этих площадок, на участие заявились представители 
ГИБДД, потому что у них есть много информации, которую нужно донести до насе-
ления», - поделилась Светлана Кривилева 
 

Марафон чемпионов 

 
В Игринском районе, в д. Сеп состоялись соревнования по маунтинбайку – 

(горный велосипед) на призы депутата Государственного Совета  Удмуртской 

Республики  Дмитрия Анатольевича Лукина. Побороться за звание абсолютного 

чемпиона Игринского района по маунтинбайку наряду с игринцами (СК «Витязь», 

ДЮСШ) приехали спортсмены из Татарстана, Пермского края, п. Кез, с. Июльское 

(Воткинский район), с. Шаркан, Сарапула, с. Малая Пурга, г. Ижевска (Format, Им-

пульс, СДЮСШОР).  

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/119/
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Сотрудники Сепского дома культуры радушно встречали гостей хлебом-

солью, песнями. Участников соревнований приветствовали первый заместитель 

главы администрации МО «Игринский район» Т.Ю. Чуракова, глава администрации 

МО «Сепское»  П.А. Перевощиков и сказочный герой удмуртов Лопшо Педунь. 

Отмечу, что организатором состязаний выступил Александр Малых, который 

все детство провел в деревне Сеп. Живописные пейзажи, леса, подходящая для тако-

го рода  соревнований холмистая местность – все это способствовало выбору места 

их проведения.  

Более 180 участников решили испытать себя на новой трассе. Дистанция для 

каждой возрастной группы была разной: от 7 до 69 километров.  

После изнурительной многочасовой гонки состоялось награждение призеров. 

Абсолютным чемпионом среди мужчин на дистанции 69 км стал Антон Гоголев (г. 

Ижевск) – неоднократый победитель велосипедных марафонов, чемпион России, ма-

стер спорта. Среди девушек на дистанции 46 км – Коновалова Анна – обладательни-

ца бронзовой медали по маунтинбайку, серебряной медали по маунтинбайку в гонке 

кросс-кантри.  

Наши земляки стали призёрами в следующих возрастных категориях: 

мужчины 17-29 лет: 

1 место – Антонов Станислав 

3 место – Максимов Владислав  

мужчины от 50 лет и старше: 

3 место – Ившин Владимир  

женщины 15-16 лет, от 40 лет и старше: 

2 место - Копысова Наталья  
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юноши 15-16 лет: 

2 место – Аитов Михаил  

мальчики 13-14 лет: 

1 место – Балобанов Павел  

девочки 13-14 лет: 

3 место – Корепанова Анна.  

Призёрам и победителям велогонок вручили денежные призы. После награж-

дения всех участников угостили кашей, перепечами и табанями. От души поздравля-

ем всех и напоминаем о том, что 31 июля на Центральном стадионе пройдут сорев-

нования по маунтинбайку на призы мастера спорта по велоспорту Николая Геннадь-

евича Маркова. 

Мы – часть единой команды 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Общее дело как ничто другое сплачивает людей, помогает раскрыть таланты 
и способности каждого. В деревне Сеп состоялся очередной открытый туристиче-
ский фестиваль первичных отделений Удмуртского регионального отделения Все-
российской политической партии «Единая Россия» «Турфест-2016». В нем приняли 
участие десять команд первичных отделений из сельских поселений, предприятий и 
организаций Игринского района, а также гости фестиваля – девять команд из Вот-
кинского, Якшур-Бодьинского, Можгинского, Завьяловского, Киясовского, Кизнер-
ского районов, Глазова, Можги, Сарапула. 

Мероприятие началось с поднятия флага, построения визитных карточек команд. 
Участников фестиваля тепло приветствовали глава Игринского района В.А. Прохоров, 
руководитель администрации Главы и Правительства Удмуртской Республики, замести-
тель секретаря УРО ВПП «Единая Россия» А.И. Гальцин, руководитель исполкома УРО 
ВПП «Единая Россия» А.Э. Макаров, депутат Государственного Совета Удмуртской Рес-
публики Д.А. Лукин, председатель городской  Думы г. Ижевска О.В. Гарин. Старт сорев-
нованиям дала секретарь политсовета Игринского местного отделения Т.Ю. Чурако-
ва, пожелав участникам бодрости духа и удачи.  
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Соревнования начались с традиционного марш-броска, подготовленного хозяева-
ми мероприятия. Стоит отметить, что испытания были непростыми, участники демон-
стрировали знания и умения в установке палаток, преодолении водной преграды на пло-
ту, определении азимута, оказании первой медицинской помощи. Легко справились они 
и с оригинальными заданиями распилить и наколоть дров, принести воду в ведрах на 
коромысле. Капитаны состязались в мастерстве вязания веников. Кроме туристической 
полосы все команды обустроили свои подворья, приготовили фирменные блюда. Перед 
жюри стоял нелегкий выбор, ведь каждая команда отличалась чем-то особенным, непо-
вторимым колоритом и гостеприимством.  

Все команды проявили невероятное стремление к победе, продемонстрировали 
командный дух, чувство взаимовыручки и коллективной сплочённости. Но соревнования 
есть соревнования.  

По итогам туристического фестиваля победителем стала команда первичного от-
деления партии «Белкамнефть», второе место поделили  местное отделение Якшур-
Бодьинского района и первичное отделение партии «Образовательное», третье место 
также поделили первичные отделения партии «Муниципальное» и «Сундурское». Спон-
сором мероприятия выступил депутат Государственного Совета Удмуртской Республики 
Д. А. Лукин. 

Быстро пролетел день общения, веселья и активного отдыха. Красивая при-
рода, хорошая компания и яркие впечатления от участия в конкурсах сделали отдых 
незабываемым. Всех участников независимо от места жительства и профессии объ-
единило стремление не просто отдохнуть на свежем воздухе, а почувствовать себя 
частью единой команды. Именно в такой общности открывается огромный потен-
циал для творчества, рождается нечто уникальное.  

Мы уверены, что каждый новый слет будет приносить новые идеи и откры-
тия. До встречи в будущем году в Сепе! 

Подготовила Татьяна Ившина 

 

Прием в Общественной приемной Председателя  
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д.А.Медведева 

 
3 августа  депутат Государственного Совета УР Алексей Зверев провел 

прием граждан по личным вопросам в Общественной приемной  Председателя 
партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" Д.А.Медведева.  

На прием к депутату со своими наболевшими вопросами пришли жители, 
проживающие  в  разных районах г.Ижевска. Вопросы, с которыми обратились жите-
ли,  касались как частных проблем (восстановить надбавку по уходу за ребенком-
инвалидом, оказание материальной помо-
щи), так и затрагивали интересы всех пен-
сионеров, автолюбителей (принятие зако-
на на уровне РФ "Дети войны", отмена пла-
ты за капитальный ремонт для пенсионе-
ров старше 70 лет, ремонт и качество ав-
томобильных дорог и др.). По отдельным 
 вопросам депутат дал разъяснения сразу 
же  на приеме,  а часть вопросов была  взя-
та в работу. По ним будут даны ответы за-
явителям  после дополнительной прора-
ботки. 
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10 августа Андрей Леонидович Смирнов вел прием в общественной при-
емной Председателя Партии «Единая Россия Д.А. Медведева». 

Так как Андрей Леонидович является руководителем НУО «Фонд капитально-
го ремонта в Удмуртской Республике» большинство обратившихся были по вопро-
сам о включении многоквартирных домов в капитальный ремонт. 

 Все вопросы, связанные с Фондом, 
были решены на месте, очень оператив-
но, а для разъяснения некоторых тонко-
стей обратившихся пригласили на кон-
сультации к специалистам Фонда в лю-
бое удобное для них время.  

Жители многоквартирных домов 
интересуются не только благоустрой-
ством своих квартир, но и благоустрой-
ством домов и придомовой территории, 
просят посодействовать по включению в 
титульный лист по благоустройству на 

ближайшее время. 
На встречу с депутатом Государственного Совета пришли не только из столи-

цы Удмуртии, но и из города Глазова и Завьяловского района. 
Андрей Леонидович взял под контроль благое дело по реконструкции дороги 

от  храма св. Вознесения Христова до кладбища, расположенного за селом 
Сов.Никольское. 

В целом все были удовлетворены ответами и дальнейшей работой по реше-
нию их вопросов. 

 
 

Деятельность молодежного парламента 
при Государственном Совете  

Удмуртской Республики 
 

Диана Пислегина презентовала проект «Команда ПРОФИ» на моло-
дёжном форуме «Ладога» 

 
 В рамках Форума была организована работа федеральной тематической сме-
ны «Молодежное самоуправление», направленной на обучение и подготовку моло-
дых политических и гражданских лидеров России. От Удмуртии прошла конкурсный 
отбор и приняла участие в Форуме Диана Пислегина, заместитель председателя Мо-
лодежного парламента при Государственном Совете Удмуртской Республики.  

Программа Форума включала в себя тренинги, конвейер молодежных проек-
тов, презентации программ, проектов социально-экономического и общественно-
политического развития Российской Федерации, круглые столы по организации эф-
фективной деятельности органов молодежного самоуправления.  
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В рамках образовательной программы состоялись презентации Молодежного 
парламента при Государственной Думе России и Ассоциации молодежных прави-
тельств, встречи с представителями органов государственной власти и обществен-
ными деятелями, губернаторами регионов Северо-Западного Федерального округа. 
Спикерами форума были: Сергей Поспелов – руководитель Федерального агентства 
по делам молодёжи, Яна Лантратова — общественный деятель, член Совета при 
Президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека, Председа-
тель Координационного совета Всероссийской общественной организации «Союз 
добровольцев России», Георгий Полтавченко – губернатор Санкт-Петербурга, Вадим 
Деньгин - депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Фе-
дерации, Сангаджи Тарбаев - член Общественной палаты Российский Федерации, 
Султан Хамзаев - общественный деятель, член Общественной палаты Российской 
Федерации, руководитель Федерального проекта "Трезвая Россия", Дмитрий Чугу-
нов - первый заместитель председателя комиссии по безопасности и взаимодей-
ствию с ОНК Общественной палаты Российской Федерации, руководитель проекта 

"Стоп Хам", Станислав Еремеев - декан фа-
культета политологии СПБГУ и другие.    

Значимым событием стал конкурс 
«Конвейер проектов». От Удмуртской Рес-
публики был представлен образовательный 
межрегиональный проект «Команда ПРО-
ФИ», направленный на развитие студенче-
ского самоуправления. Проект получил вы-
сокую оценку экспертов и дальнейшие ре-
комендации для реализации.  

«Площадка «Моложеное самоуправ-
ление», на мой взгляд, необходима для со-

временной молодежи. На ней были затронуты основные волнующие молодежь про-
блемы и пути их решения. Порадовали выбранные темы образовательной програм-
мы и эксперты конвейера проектов. Удалось доработать свой проект и найти еди-
номышленников для его реализации. Важным было общение с коллегами, предста-

http://vk.com/yanapr
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вителями Молодежных парламентов других регионов. Это позволило поделиться 
опытом и наметить перспективы сотрудничества. Так же появились новые идеи для 
деятельности в нашем регионе. Основная мысль, которая затронула, – не быть рав-
нодушным. К своей деятельности, команде, стране, к своему делу. Мне кажется, что 
мы должны к этому стремиться» - поделилась впечатлениями Диана Пислегина.  

 

Члены Молодёжного парламента принял участие  
на форуме «Территория смыслов на Клязьме» 

 
 

10 июля на Клязьме состоялось 
торжественное закрытие второй смены – 
«Молодые депутаты и политические ли-
деры». Смена объединила 1000 человек 
со всей России и стран ближнего и даль-
него зарубежья, среди которых предста-
вители Польши, Колумбии, Чили.  

9 человек представляли Удмурт-
скую Республику на этом форуме. Среди 
них три члена Молодёжного парламента 
Удмуртии: Мария Созыкина, Регина Ха-
зиева, Евгений Шиляев. От Молодежного 
парламента города Ижевска в форуме 
приняли участие – Рамис Шаяхметов и Юлия Симакова.  

Это была уникальная смена, которая собрала тысячу активистов, лидеров мо-
лодежных крыльев политических партий, специалистов по работе с молодежью, 
представителей Молодежных парламентов со всей России. Участники форума из Уд-
муртии получили богатый опыт в реализации молодежной политики на территории 
страны, который они планирую использовать при подготовке и проведении Форума 
молодежных парламентов Удмуртии «Инициатива».     

 

Инициатива – дает успех! 
 
13-14 августа на спортивно-туристической базе «Галево» прошел первый Фо-

рум  молодежных парламентов Удмуртии «Инициатива».  Участниками мероприятия 
стали 120 человек из 18 муниципальных 
образований. Молодежный парламент 
республики выступил главным инициа-
тором и организатором форума.  

С приветственными словами на 
открытии форума выступили Владимир 
Невоструев, Председатель Государствен-
ного Совета Удмуртской Республики, 
Наталья Сударикова, председатель ко-
миссии Госсовета по науке, образованию 
и молодёжной политике, Александр Ба-
лицкий, проректор по внеучебной и воспитательной работе ИжГТУ имени М.Т. Ка-
лашникова. После открытия форума мероприятие продолжилось в формате дискус-
сии. Участники задавали интересующие вопросы почетным гостям.  

Во второй половине дня к участникам форума приехал Игорь Краснов, ми-
нистр по физической культуре, спорту и молодёжной политике республики. Он по-
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здравил ребят с Днём физкультурника и с напутственными словами обратился к 
участникам: «Молодёжные парламенты в первую очередь должны заниматься зако-
нотворческими инициативами, именно вы будущие депутаты в городах, районах, в 
сельских поселениях». 

Образовательная часть форума 
состояла из лекций «Молодежный пар-
ламентаризм», «Государственное 
устройство Российской Федерации и 
Удмуртской Республики», «Избиратель-
ная система», «Речь и выступление 
успешного политика» и «Управление 
развитием территории». 

Все участники были разделены на 
шесть штабов, каждому из которых 
необходимо было выбрать кандидата в 
Президенты Форума, разработать и про-

вести его предвыборную кампанию.  
В течение форума проходили различные мероприятия. Больше всего участни-

кам понравился нестандартный веревочный курс, стартин и образовательная про-
грамма.  

По итогам форума лучшим стал Штаб №2 «Лазурный берег»  
В предвыборной гонке победил Виталий Виноградов, Молодёжный парламент 

Можги (Штаб № 6) и получил почетный титул Президента форума. 
Идея проведения первого форума Молодежных парламентов Удмуртии воз-

никла у молодых парламентариев в начале работы созыва.  В республике необходи-
мо создать образовательную коммуникационную площадку для представителей 
Молодежных парламентов муниципальных образований для обмена опытом и даль-
нейшей реализации совместных проектов. С главной целью мероприятия оргкоми-
тет справился отлично. Все участники разъехались с незабываемыми впечатления-
ми от форума и уже делятся своими положительными отзывами в социальных сетях. 
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Организаторы форума: Молодежный парламент при Государственном Совете Уд-
муртской Республики, постоянная комиссия Государственного Совета Удмуртской 
Республики по науке, образованию, культуре и молодёжной политике, Министер-
ство по физической культуре, спорту и молодежной политике Удмуртской Респуб-
лики. 
 

Товарищеский матч по футболу 
 

 
 

Товарищеский матч по футболу Молодёжного парламента Удмуртской Рес-
публики с Молодежным парламентом Ижевска закончился со счетом 3:5 в пользу 
Молодежного парламента Ижевска. Болельщики выразили благодарность игрокам 
за зрелищность и красивые голы.  
 
 

Члены Молодёжного парламента Удмуртии встретился  
с молодежью Шарканского района 

 
18 августа состоялась встреча 

молодежи Шарканского района с 
Молодёжным парламентом Удмур-
тии в Усадьбе Тол Бабая. На встрече, 
собравшей более ста молодых лю-
дей, присутствовали так же предста-
вители Администрации района, ми-
нистр по физической культуре, 
спорту и молодежной политике рес-
публики Игорь Краснов, члены Мо-
лодежного парламента города 
Ижевска.  

Ребята обсудили участие мо-
лодёжи в современных политических процессах в республике и развитии района. 
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«Школа журналистики» состоялась в Глазовском районе 
 
 

С 24 по 28 августа в Глазов-
ском районе прошла профильная 
лагерная смена для подростков г. 
Глазова и Глазовского района 
«Школа журналистики».  

Совместно с Молодежным 
центром «Диалог», при поддержке 
Министерства по физической куль-
туре, спорту и молодежной полити-
ке Удмуртской Республики и Адми-
нистрации Глазовского района ор-
ганизатором «Школы журналисти-
ки» стал Сергей Лекомцев, член Мо-

лодежного парламента Удмуртии. 
Ребята получили навыки поиска новостей и создания информационных сооб-

щений для прессы.   
В рамках смены состоялась пресс-конференция с Алексеем Мелехиным, пред-

седателем Молодёжного парламента города Глазова, членом Молодежного парла-
мента Удмуртии, создателем группы «Город Глазов» в социальной сети «Вконтакте». 

 

Молодые учёные и преподаватели в области здравоохранения 
встретились на Форуме 

 
Роман Никандров, председатель комитета Молодежного парламента по здраво-

охранению и социальной политике, принял участие в форуме «Территория смыслов 
на Клязьме» в смене «Молодые учёные и преподаватели в области здравоохране-
ния»:  

Ключевым вопросом стала 
судьба выпускников ФГОС-3: от-
мена интернатуры, модульная си-
стема высшего образования, ко-
торая состоит из классических 
курсов обучения, ординатуры и 
аспирантуры, с дальнейшим пе-
реходом в систему непрерывного 
медицинского образования, во 
время которой врач ежегодно бу-
дет обязан набирать баллы для 
прохождения переаттестации. 

«Территория смысла» стала полезной площадкой, которая дала возможность 
стать услышанным. Тысяча ребят решали кейс создания дорожной карты врача, 
начиная от школьной скамьи. В результате участники смены выработали целую се-
рию рекомендаций и для молодых врачей и для руководителей здравоохранения.  

«Интересно было бы посмотреть на дальнейшую судьбу этих предложений», - 
говорит Роман Никандров.  

 
 



 36 

Представительная власть муниципалитетов. 
Обзор событий 

 
ГОРОД ИЖЕВСК 
 

19 июля в работе внеочередной сессии Ижевской Городской думы принял 
участие 31 депутат, в повестку сессии было включено 2 вопроса. Депутаты внесли 
изменения в бюджет МО «Город Ижевск» на 2016 год и внесли изменения в Реестр 
наказов избирателей, в соответствии с поступившими обращениями ряда депутатов. 

 
28 июля под председательством Главы Ижевска Юрия Тюрина состоялось за-

седание городского Инвестиционного совета. Городской Инвестиционный совет - 
это открытая стартовая площадка для инвесторов, где можно представить проекты, 
интересные и востребованные жителями столицы республики, направленные на 
развитие города, создание комфортных условий проживания ижевчан. Участники 
Инвестиционного совета рассмотрели вопрос реализации инвестиционного проекта 
«Ижевские термы», возможность заключения концессионного соглашения в отно-
шении подземных пешеходных переходов, обсудили условия заключения концесси-
онных соглашений, предусматривающих создание частных детских садов, чтобы 
принять решение об объявлении конкурса. 

26 августа состоялось первое заседание Моло-
дёжного парламента созданного при Городской думе 
города Ижевска. На заседании присутствовали Глава го-
рода  Юрий Тюрин, Председатель Городской думы  Олег 
Гарин, Председатель Постоянной комиссии Государ-
ственного Совета Удмуртской Республике по науке, об-
разованию, культуре и молодёжной политике Наталья 
Сударикова. На заседании рассмотрено 7 вопросов. В 
ходе заседания утвержден Регламент работы Молодёж-
ного парламента, состоялись выборы Председателя Мо-
лодёжного парламента и его заместителей. Председате-
лем Молодёжного парламента большинством голосов 
избран Артур Магдеев. 

 
ГОРОД ВОТКИНСК 

 
26 июля в работе внеочередной сессии Воткинской городской Думы принял 

участие 21 депутат, в повестку сессии был 
включен один вопрос. 

В связи с поступлением бюджетного 
кредита в размере 6000 тыс. рублей депута-
ты внесли изменения в бюджет МО «Город 
Воткинск» на 2016 год. Бюджетный кредит 
предназначен для частичного покрытия де-
фицита городского бюджета, связанного с 
приобретением и установкой оборудования 
по обезвоживанию илового осадка и модер-
низацией очистных сооружений МУП «Во-
доканал». 
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27 августа город Воткинск отметил свой 81-й день рождения. Почетными 

гостями праздника стали Глава Удмуртии Александр Васильевич Соловьев и Пред-
седатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 
Невоструев. После окончания церемонии торжественного открытия праздник про-
должился на улицах города. Любителей спорта ждал финал кубка по футболу на 
приз Главы МО «Город Воткинск». В парковой зоне ДК «Юбилейный» для детей и 
родителей прошла развлекательно-игровая программа «Киностудия детства» и Дет-
скотека. Выступление воткинских бардов было организовано в «Музыкальном скве-
ре» у Дворца культуры. 

 
 
ГОРОД ГЛАЗОВ 
 

13 июля прошли первые соревнования в рамках большой Спартакиады среди 
депутатов Глазовской городской Думы, заместителей Главы Администрации города 
Глазова и членов Молодежного парламента города Глазова.  

 
5 июля. Подведены итоги выездного заседания постоянной комиссии Глазов-

ской городской Думы по образованию, науке, культуре, спорту, делам молодежи и 
национальной политике в загородные детские лагеря города Глазова. В начале июля 
члены постоянной комиссии посетили детские лагеря «Звёздочка» и «Алые зори», 
где осмотрели общее состояние учреждений, побывали в спальных корпусах, столо-
вых, местах отдыха и досуга детей. «Цель нашего посещения - увидеть, в каком со-
стоянии находятся детские лагеря. Кроме того, оба лагеря принадлежат муниципа-
литету», - говорит председатель постоянной комиссии Янина Чиговская-
Назарова. Озабоченность у депутатов вызвало большое различие общего состояние 
двух лагерей и угроза выхода из строя детских загородных учреждений из-за обвет-
шания построек. Член постоянной комиссии Игорь Мальцев предложил найти при-
чины такого разного состояния детских лагерей. По данному вопросу члены комис-
сии поручили Администрации города Глазова представить в городскую Думу анализ 
эффективности исполнения договора аренды одного из загородных лагерей.  

 
27 июля в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 21 де-

путат, в повестку было включено 14 вопросов. 
Депутаты утвердили Программу приватизации муниципального имущества 

города Глазова на 2016 год, внесли изменения в Положение о стипендиях МО «Город 
Глазов» обучающимся в образовательных организациях города Глазова, в Положе-
ние о социальных гарантиях и гарантиях трудовых прав лица, замещающего муни-
ципальную должность, в Положение о порядке организации и проведения публич-
ных слушаний на территории МО «Город Глазов», внесли изменения в Регламент 
Глазовской городской Думы, в порядок установления и выплаты ежемесячной до-
платы к пенсии лицам, замещающими муниципальную должность. 

Также депутаты назначили дату проведения публичных слушаний по проекту 
решения о внесении изменений в Устав МО «Город Глазов», отменили ряд ранее 
принятых решений согласно требованиям законодательства, утвердили отчёты 
председателей постоянных комиссий за период работы с сентября по декабрь 2015 
года. 
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9 августа состоялось первое заседание 
Общественного совета, созданного при Главе го-
рода. Шестнадцать глазовчан, известных своими 
трудовыми достижениями и общественной дея-
тельностью, будут участвовать в выработке ре-
шения самых актуальных городских проблем, об-
суждении настоящего и будущего города, 
в продвижении общественных инициатив. Пред-
седателем совета единогласно избрана Валенти-
на Денисова, в прошлом - судья и председатель 
Глазовского народного суда.  

 
31 августа в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 18 

депутатов, в повестку сессии было включено 10 вопросов.  
В ходе сессии депутаты приняли к сведению информацию о состоянии пре-

ступности  на территории города за первое полугодие 2016 года, об исполнении 
бюджета за первое полугодие 2016 года, внесли изменения в бюджет города Глазова 
на 2016 год. Утвердили условия приватизации посредством публичного предложе-
ния объектов муниципальной собственности, Порядок предоставления муници-
пальных гарантий муниципального образования, Положение о порядке привлече-
ния, расходования и учета добровольных пожертвований физических и (или) юри-
дических лиц на цели газификации территории города Глазова, отчет о 
деятельности Молодежного парламента при городской Думе за 2015-2016 годы.  

 
ГОРОД САРАПУЛ 
 

26 августа в Сарапуле на базе Дворца культуры Радиозавода прошел форум 
по формированию здорового образа жизни. В мероприятиях приняли участие Пер-
вый заместитель Председателя Государственного Совета Удмуртской Республики, 
руководитель постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и се-
мейной политике Кривилева С.П., Глава города Александр Ессен, представители рес-
публиканских министерств и ведомств, депутаты Городской думы, члены обще-
ственных организаций.  

В рамках форума были организованы диагностические и консультационные 
пункты «Улицы «Здоровья», в которых каждый желающий мог пройти бесплатные 
консультации и осмотры у специалистов регионального уровня: терапевта, кардио-
лога, онколога, дерматовенеролога, консультантов по заболеваниям опорно-
двигательного аппарата, здоровому питанию, лечебной гимнастике, финской ходь-
бе, измерить артериальное давление, вес, рост, рассчитать индекс массы тела.  

 
 
ГОРОД МОЖГА 
 

26 июля состоялось заседание постоянной 
комиссии городской Думы МО "Город Можга" по 
бюджету и экономическому развитию. Комиссия 
рассмотрела вопросы о внесении изменений в 
бюджет МО «Город Можга» на 2016 год» и при-
знании утратившим силу решения городской 
Думы МО "Город Можга" от 24 июня 2009 года № 
309 "Об утверждении Порядка признания безна-
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дежной к взысканию и списания задолженности по неналоговым доходам, подле-
жащим зачислению в бюджет МО «Город Можга». 
  В заседании комиссии приняли участие Глава города Можги - Шишов А.И., депутаты  
и представители Администрации города. 
 

27 июля в рамках рабочей поездки в город Можгу Глава Удмуртии Александр 
Соловьев провёл встречу с активом города: сотрудниками Администрации, руково-
дителями предприятий и организаций, предпринимателями, представителями об-
щественности. Перед началом мероприятия состоялась встреча руководителя рес-
публики с Главой города Алексеем Шишовым, в ходе которой были обсуждены во-
просы текущей ситуации и перспектив развития города.  
   
 28 июля в работе внеочередной сессии Можгинской городской Думы  приня-
ли участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 3 вопроса и раздел «Раз-
ное». 

Депутаты  внесли изменения в бюджет города на 2016 год, признали утра-
тившими силу Порядок признания безнадежной к взысканию и списания задолжен-
ности по неналоговым доходам, подлежащим зачислению в бюджет МО «Город Мож-
га», приняли к сведению информацию о состоянии законности и правопорядка в го-
роде Можге в первом полугодии 2016 года.  

В разделе «Разное» был заслушан вопрос  о подготовке к отопительному пе-
риоду многоквартирных домов, находящихся в управлении и обслуживании управ-
ляющих компаний, и погашения образовавшейся задолженности за предоставлен-
ные коммунальные услуги с приглашением руководителей управляющих компаний 
и директора МУП ЖКХ. 

 
3 августа состоялось заседание сессии Молодежного парламента МО «Город 

Можга». Молодые парламентарии обсудили ряд важных вопросов: об установке арт-
объекта в преддверии Дня города-2016, об участии Можгинского парламента в кон-
курсе «Лучший муниципальный парламент Удмуртской Республики», о предстоя-
щем участии парламента Можги в форуме Молодежных парламентов МО в Удмурт-
ской Республике «Инициатива».  Также на заседании заслушали  информацию пред-
седателей постоянных комиссий о работе за июнь-июль 2016 г. и озвучили планы 
работ на предстоящий месяц. 

 
17 августа в ДК "Дубитель" состоялся Форум "Здоровая семья – здоровая Рос-

сия". Мероприятие проведено в рамках реализации плана первоочередных меропри-
ятий по реализации Послания Президента Российской Федерации В.В. Путина Феде-
ральному собранию Российской Федерации и является плановым мероприятием де-
путатской фракции "Единая Россия" в Государственном Совете Удмуртской Респуб-
лики. Для жителей города и Можгинского района были открыты медицинские кон-
сультативные пункты для взрослых и детей, где каждый желающий смог пройти 
бесплатно скрининговые обследования по выявлению факторов риска развития за-
болеваний, получить консультации различных специалистов с выдачей индивиду-
ального «Паспорта здоровья». 

 
25 августа в работе сессии Можгинской городской Думы приняли участие 19 

депутатов, в повестку было включено 8 вопросов. 
На сессии депутаты внесли изменения в ранее принятые решения городской 

Думы о постоянных комиссиях, о помощнике депутата, в Положение о порядке уста-
новки мемориальных сооружений, памятников, мемориальных досок, других объек-
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тов культурного наследия, их учете на территории города, приняли к сведению от-
чет начальника ГУ Межмуниципальный отдел МВД России "Можгинский" о деятель-
ности отдела за первое полугодие 2016 года. 

 
26 августа по инициативе Молодежного парламента МО «Город Можга» у 

центрального входа в КСЦ «Можга» состоялось торжественное открытие первого 
арт-объекта - стелы «Я люблю Можгу». На 
открытии присутствовали почетные гости: 
председатель Правительства Удмуртской 
Республики Савельев В.А., министр финансов 
Удмуртской Республики Евдокимов С.П., 
председатель постоянной комиссии Государ-
ственного Совета Удмуртской Республики по 
социальной политике Казанцева О.П., заме-
ститель председателя Молодежного парла-
мента Удмуртской Республики Школяр А.С., 
Глава города Можги Шишов А.И., Председатель городской Думы города Можги Ко-
рольков В.Б.  

 
 

АЛНАШСКИЙ РАЙОН 
 
27 июля в Алнашском районе 

прошёл праздник, посвящённый Всерос-
сийскому дню фермера. В нём принял 
участие Глава Удмуртии Александр Со-
ловьев. Перед началом мероприятия ру-
ководитель республики побывал на ржа-
ном поле СХК «Молодая гвардия» Ална-
шского района и ознакомился с новой 
зерноуборочной техникой, работающей 
на уборке урожая. В деревне Нижнее 
Асаново Главе Удмуртии продемонстри-
ровали современный агрегат по заготовке кормов, предназначенный для плющения 
и консервирования зерна с последующим закатыванием его в плёнку.  
Всероссийский день фермера был учреждён Ассоциацией крестьянских (фермер-
ских) хозяйств, кооперативов России в 2006 году. Праздничное мероприятие сооб-
щением о делах удмуртских фермеров открыл депутат Госсовета УР, председатель 
Некоммерческого партнерства крестьянских (фермерских) хозяйств, кооперативов и 
личных подворий Удмуртской Республики Михаил Лебедев.  

Сегодня в Удмуртской Республике зарегистрировано 1398 крестьянских фер-
мерских хозяйств, включая индивидуальных предпринимателей. За ними закрепле-
но 133,8 тысячи гектаров земли – 12,8 процента от общей посевной площади рес-
публики. В 2016 году фермеры увеличили посевные площади более чем на 10 тысяч 
гектаров – на 8% по сравнению с 2015 годом. Крестьянские фермерские хозяйства 
производят мясо, молоко, яйцо, шерсть, зерно, картофель и овощи открытого грунта. 
Доля их продукции составляет около 5-6% от общего объема валовой продукции 
сельхозпредприятий республики.  

 
24 августа состоялось заседание коллегии Администрации Алнашского райо-

на, на котором были рассмотрены вопросы: 
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- о  ходе подготовки объектов и систем жизнеобеспечения коммунального хо-
зяйства и бюджетных учреждений к работе в осенне-зимний период 2016-2017 года; 

- об итогах  подготовки образовательных учреждений к новому  2016-2017 
учебному году; 

- о ходе работы по лицензированию медицинских кабинетов в  образователь-
ных организациях района; 

- о ходе  реализации подпрограммы «Развитие сельского хозяйства и расши-
рение рынка сельскохозяйственной продукции» муниципальной программы «Со-
здание условий для устойчивого экономического развития» на 2015-2020 годы; 

- о ходе реализации подпрограммы  «Предоставление субсидий по оплате жи-
лищно-коммунальных услуг (выполнение переданных полномочий)» муниципаль-
ной программы «Социальная поддержка населения» на 2015-2020 годы. 

 
 
БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 
 

1 июля с рабочим визитом в районе побывал Глава Удмуртии Александр Ва-
сильевич Соловьёв. Одной из целей визита было посещение строящихся в районе 
новых животноводческих комплексов, поиск путей поддержки АПК Удмур-
тии. Делегация посетила в д. Эркешево современный животноводческий комплекс 
ООО «Кеп», рассчитанный на 900 голов КРС. Комплекс запущен в ноябре 2014 года. 
Это просторные и светлые помещения, доярки работают посменно на новом немец-
ком оборудовании «Вестфалия». Глава 
республики посетил площадку под строи-
тельство коровника в ООО «Россия» на 
400 голов, ввод коровника запланирован 
на октябрь 2016 года. В с. Сергино Главе 
республики показали новый двор на 300 
голов, соответствующий всем современ-
ным санитарным нормам и правилам. На 
ферме поставлены два робота-дояра гол-
ландской фирмы «Лейли». Коровы сами 
подходят к роботу, сами доятся, тут же 
компьютер выдает все параметры надо-
енного молока и рассчитывает индивидуальный рацион. На ферме трудятся всего 
три человека посменно. На базе СПК «Сергинский» состоялось совещание с подведе-
нием итогов встречи. 

27 июля. В 2016 году программа «Велотрасса для кросс-кантри» по созданию 
дополнительных (временных) рабочих мест 
для подростков и молодёжи получила финан-
сирование в размере 40429 рублей для трудо-
устройства 8 подростков. На Лыжной базе по-
сёлка Балезино была построена велотрасса 
для кросс-кантри - одна из спортивных дис-
циплин в маунтинбайке (горном велосипеде). 
Эта трасса – настоящий спорт, проверка силы 
и выносливости: гонки по пересечённой мест-
ности на горном велосипеде, где есть спуски и 
подъёмы, препятствия и ровные участки. И, 
кроме того, это активный отдых, который до-

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B0%D1%83%D0%BD%D1%82%D0%B8%D0%BD%D0%B1%D0%B0%D0%B9%D0%BA
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BD%D1%8B%D0%B9_%D0%B2%D0%B5%D0%BB%D0%BE%D1%81%D0%B8%D0%BF%D0%B5%D0%B4
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ступен каждому, бесплатно и в безопасном месте, свободном от машин и случайных 
пешеходов. В ближайшее время планируется проведение соревнований по кросс-
кантри, которые станут впоследствии ежегодными. 

6 августа в рамках рабочего визита в Балезинский район Глава Удмуртской 
Республики Александр Соловьев посетил  районную больницу. С недавнего времени 
руководство местного учреждения здравоохранения реализовало ряд инициатив по 
повышению доступности медицинских услуг для населения. Всеми новшествами в 
медицинской сфере Глава Республики смог убедиться лично. С апреля в районе 
функционирует передвижной фельдшерско-акушерский пункт. Для приобретения 
нового медицинского комплекса району 
была выделена целевая субсидия в размере 
3,6 млн. рублей. Ещё 0,4 млн. рублей на по-
купку выделила центральная районная 
больница. Сегодня на территории муници-
пального образования более 130 населён-
ных пунктов, где в виду малой численности 
населения строить ФАПы – неэкономно, а 
оставлять жителей без медицинской помо-
щи – нечеловечно. Оценив актуальность 
темы для Балезинского района, протяжен-
ность которого составляет более 100 км, республика поддержала тему передвижно-
го ФАПа. 

 
25 августа в работе сессии районного Совета депутатов приняли участие 23 

депутата, в повестку сессии было включено 11 вопросов. 
В ходе сессии депутаты приняли решение о создании контрольно-счетного 

органа МО «Балезинский район», об утверждении Положения о контрольно-счетном 
органе и об утверждении штатной численность контрольно-счетного органа в коли-
честве 1 единицы; согласовали назначение на должность аудитора контрольно-
счетного органа; утвердили Порядок списания имущества казны МО «Балезинский 
район». Депутаты приняли решение о безвозмездной передаче водонапорной башни 

с будкой (Балезино, ул.Советская, д.39) в собствен-
ность МО «Кожильское», а также о безвозмездной пе-
редаче противопожарного резервуара (д.Андреевцы, 
ул.Школьная,2) в собственность МО «Карсовайское».  

Также депутаты приняли решение об утвер-
ждении: Регламента Совета депутатов МО «Балезин-
ский район»; административного регламента предо-
ставления муниципальных услуг; рассмотрели хода-

тайства на награждения и заслушали информацию о состоянии преступности и ре-
зультативности работы Балезинского МСО в  первом полугодии 2016 года. 

 
ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 
 
 30 августа состоялось заседание Президиума Совета депутатов муници-
пального образования «Вавожский район» по вопросам предстоящей сессии. На за-
седании была назначена дата и время проведения 34 сессии Совета депутатов , а 
также была утверждена повестка предстоящей сессии, в нее было включено 5 вопро-
сов. Все вопросы были рассмотрены. 
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ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 
 
18 августа в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов приняли 

участие 18 депутатов, в повестку сессии было включено 8 вопросов. 
На сессии депутаты внесли изменения в Регламент Совета депутатов, взяв за 

основу типовой Регламент, разработанный Аппаратом Государственного Совета Уд-
муртской Республики. Утвердили Положение о пожертвованиях на цели газифика-
ции населённых пунктов на территории района, передали объекты имущества в соб-
ственность муниципального образования, утвердили новый состав Общественного 
совета МО «Воткинский район». 

Также на сессии депутаты единогласно приняли решение о занесении трудо-
вых коллективов на районную Доску Почёта и присвоили звание «Почётный граж-
данин Воткинского района» Олегу Исидоровичу Орденко. С 1977 по 1998 год 
О.И.Орденко возглавлял Воткинскую прокуратуру.  
 
 
ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 
28 июля в работе внеочередной сессии Глазовского районного Совета депута-

тов приняли участие 15 депутатов, в повестку было включено 2 вопроса. 
Первым вопросом, рассмотрев обращение Главы муниципального образова-

ния «Адамское», депутаты приняли решение принять безвозмездно из собственно-
сти МО «Адамское» в собственность МО «Глазовский район» водопроводную сеть и 
хозпитьевой водопровод, находящиеся в  п. Дом отдыха Чепца, и уполномочить Ад-
министрацию района совершить юридические действия по оформлению перехода 
собственности  вышеуказанных объектов. Вторым вопросом депутаты утвердили 
поправки в бюджет текущего года. 

 
24 августа в работе Актива Глазовского района принял участие Глава Уд-

муртской Республики А.В.Соловьев. С основным докладом о социально-
экономическом развитии района за 1 полугодие 2016 года выступил Глава района 
Терский Владимир Анатольевич. Соловьев А.В. в своем выступлении сообщил о до-
стижениях республики за последние 2 года. После мероприятия А.В. Соловьев посе-
тил производственные цеха Глазовского РАЙПО и встретился с работниками пред-
приятия.  

 
ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

 
25 августа в работе сессии Дебесского районного Совета депутатов приняли 

участие 20 депутатов, в повестку сессии было включено 12 вопросов. 
Первым вопросом депутаты приняли к сведению информацию об итогах со-

циально-экономического развития за I полугодие 2016 года. Вторым вопросом депу-
таты внесли изменения в бюджет муниципального образования текущего года. На 
сессии была заслушана и принята к сведению информация об итогах работы Обще-
ственного Совета МО «Дебесский район» и утвержден новый состав Общественного 
Совета. Депутаты внесли изменения в Регламент районного Совета депутатов, 
утвердили новую структуру Администрации  МО «Дебесский район» и безвозмездно 
передали из собственности МО «Дебесский район» в собственность Удмуртской Рес-
публики имущественного комплекса – муниципальное автономное учреждение 
«Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных 
услуг Дебесского района». 
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ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 
 
24 августа в работе сессии Завьяловского районного Совета депутатов при-

няли участие 23 депутата, в повестку сессии  было включено 9 вопросов. 
На сессии депутаты рассмотрели вопросы по передаче части полномочий по 

вопросам местного значения в области дорожной деятельности и ремонта сетей го-
рячего водоснабжения, внесли изменения в бюджет района на 2016 год, в Положе-
ние об Управлении финансов Администрации района, в Устав муниципального обра-
зования «Завьяловский район». Приняли к сведению информацию об итогах соци-
ально-экономического развития  за 1 полугодие 2016 года, об исполнении бюджета 
района за 1 полугодие 2016 года. Также депутаты утвердили Реестр должностей в 
органах местного самоуправления муниципального образования  «Завьяловский 
район»,  Регламент районного Совета депутатов.  
 
ИГРИНСКИЙ РАЙОН 
 

9 августа состоялось расширенное заседание Общественного совета муници-
пального образования «Игринский район», в котором приняли участие первый заме-
ститель главы Администрации района Т. Ю. Чуракова, представители районной Ад-
министрации, руководители ряда обществен-
ных организаций района. Темами для обсужде-
ния участниками заседания стали актуальные 
вопросы деятельности Совета и общественных 
организаций района. На заседании был заслу-
шан отчет о работе Общественного совета в 
первом полугодии 2016 года и обозначены за-
дачи на предстоящий период, заслушан отчет Ю. 
Г. Васильева, руководитель физкультурно-
оздоровительный клуб «Ингур», выдвинуты 
кандидатуры из числа общественников для за-
несения на районную Доску почета.  

 
25 августа в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 

участие 19 депутатов, в связи с отсутствием кворума Главой было приято решение 
заслушать вопросы повестки сессии в рамках депутатской встречи.  
 Депутаты заслушали отчет Главы МО «Игринский район» Прохорова В.А. «Об 
итогах деятельности Совета депутатов муниципального образования «Игринский 
район» пятого созыва» и отчет председателя Общественного Совета о деятельности 
Общественного совета муниципального образования «Игринский район». 
 
КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 
24 августа в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняло 

участие 22 депутата, в повестку сессии было включено 6 вопросов. 
В ходе сессии депутаты заслушали и приняли к сведению отчет о работе отде-

ления ГУ МВД  РФ  по Камбарскому району за 1 полугодие 2016 года; утвердили Ре-
гламент Совета депутатов МО «Камбарский район»; приняли решение о порядке 
включения периодов работы на отдельных должностях в стаж муниципальной 
службы, дающей право на назначение пенсии за выслугу лет. Также депутаты при-
няли решение об одобрении проектов соглашений о передаче осуществления части 
полномочий муниципальным образованием «Камбарский район» муниципальным 
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образованиям – поселениям района. Также на сессии депутаты рассмотрели и под-
держали  обращение депутатов Совета депутатов МО «Увинский район» в Государ-
ственный Совет Удмуртской Республики с предложением об исключении обязанно-
сти представления лицами, замещающими муниципальные должности (депутатами 
представительных органов муниципальных образований сельских поселений), све-
дений о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера и сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера членов своих семей. 
 
КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 
18 августа в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов при-

няли участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 8 вопросов. 
Первым вопросом депутаты заслушали доклад начальника отделения поли-

ции «Каракулинское» межмуниципального отдела МВД России «Сарапульский» об 
итогах оперативно-служебной деятельности и о состоянии преступности в районе за 
I полугодие 2016 года.  

Депутаты единогласно утвердили Положение «О пожертвовании физических 
и юридических лиц на цели газификации на территории  района, приняли решение 
об утверждении условий приватизации  муниципального имущества - нежилого по-
мещения и двух зданий ветеринарных участков с земельными участками, утвердили 
Положение о бюджетном процессе в МО «Каракулинский район», Регламент Совета 
депутатов МО «Каракулинский район» в новой редакции и внесли изменения в бюд-
жет района на текущий год. В разделе «Разное» депутаты обсудили  ход полевых ра-
бот, готовность школ к началу нового учебного года и подготовку района к зимнему 
отопительному сезону.   
 
КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 
26 августа в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли 

участие 18 депутатов, в повестку сессии было включено 13 вопросов. 
В рамках сессии депутаты рассмотрели и утвердили Регламент районного Со-

вета депутатов муниципального образования «Кезский район», заслушали  и приня-
ли к сведению  итоги  исполнения прогноза  социально- экономического развития 
муниципального образования  «Кезский район»  на 2016-2018 годы в Ι полугодии 
2016 года, информацию об исполнении бюджета района за первое полугодие  2016 
года. 
 
КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

 
10 августа в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли  

участие 17 депутатов, в повестку было включено 9 вопросов. 
Депутаты приняли к сведению информацию Главы района о социально-

экономическом развитии МО «Кизнерский район» за 2011-2015 годы и первое полу-
годие 2016 года. Утвердили в новой редакции Регламент Совета депутатов МО «Киз-
нерский район», структуру Администрации района, структуру районного Совета де-
путатов, приняли решение о проведении публичных слушаний по внесению измене-
ний в Устав МО «Кизнерский район». 

Были рассмотрены и приняты решения о внесении изменений в Положение  о 
пенсионном обеспечении муниципальных служащих, в  решение о едином налоге на 
вмененный доход для отдельных видов деятельности на территории района, в Про-
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гнозный план приватизации имущества, находящегося в собственности МО «Киз-
нерский район» на 2015 – 2017 годы. Также депутаты утвердили формы бюллетеней 
для тайного голосования по выборам Главы МО «Кизнерский район» и Председателя 
Совета депутатов МО «Кизнерский район». 
 
КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 
22 августа в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приняло 

участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 12 вопросов. 
В ходе сессии депутаты заслушали и приняли к сведению: отчет о работе Пре-

зидиума районного Совета депутатов в пери-
од между сессиями; информацию об итогах 
выполнения плана социально-
экономического развития муниципального 
образования «Киясовский район» и местного 
бюджета в первом полугодии 2016 года;  до-
клад об основных результатах деятельности 
отделения МВД России по Киясовскому рай-
ону за 1 полугодие 2016 года. Депутаты при-
няли Регламент районного Совета депутатов 
и Положение о Президиуме Совета депутатов 
МО «Киясовский район». 

На сессии были также рассмотрены и приняты обращения Совета депутатов 
МО «Киясовский район» в Государственный Совет Удмуртской Республики с пред-
ложением о внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О мерах по соци-
альной поддержке многодетных семей» и о поддержке обращения Совета депутатов 
МО «Увинский район» в Государственный Совет Удмуртской Республики об исклю-
чении обязанности представления лицами, замещающими муниципальные должно-
сти (депутатами представительных органов муниципальных образований сельских 
поселений), сведений о своих  доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера и сведений о доходах, расходах, об имуществе и обяза-
тельствах имущественного характера членов своей семьи. 

На сессии депутаты приняли решение о разрешении Первомайскому МУ ПП 
«Коммун-сервис» МО «Киясовский район» списания недвижимого имущества 
(школьной котельной с теплотрассой); внесли изменения в бюджет района на 2016 
год и в решение «Об оценке регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и экспертизе муниципальных нормативных правовых 
актов». Последним вопросом, депутаты досрочно прекратили полномочия депутата 
Петрова С.В. 
 
КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 

 
26 августа в работе сессии Красногорского районного Совета депутатов при-

няло участие 16 депутатов, в повестку сессии было включено 7 вопросов. 
В ходе сессии депутаты депутатов заслушали  и приняли к сведению инфор-

мацию об итогах выполнения Программы социально – экономического развития за 
1-ое полугодие 2016 года и об исполнении бюджета МО «Красногорский район» за 1-
ое полугодие 2016 года; согласовали прогнозный план приватизации объектов му-
ниципальной собственности МО «Красногорский район» на 2016 – 2018 годы;  внес-
ли изменения в Положение о порядке предоставления жилых помещений муници-
пального специализированного жилищного фонда в МО «Красногорский район» и 
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внесли изменения в состав комиссии по делам несовершеннолетних и защите их 
прав при Администрации района; утвердили Регламент Совета депутатов муници-
пального образования «Красногорский район». 
  
 30 августа Красногорский район с рабочим визитом посетил Глава республи-
ки Александр Соловьев. Глава побывал на объекте незавершённого строительства в 
деревне Багыр. Четыре года назад здесь заложили важное для небольшого населён-
ного пункта здание начальной школы и детского сада. В течение двух лет было 
освоено более 25 миллионов рублей, но из-за трудностей с финансированием в 2015 
году строительство приостановили. После осмотра было принято решение в этом 
году вернуть генподрядчику кредиторскую задолженность и возобновить строи-
тельно-инженерные работы с тем, чтобы в будущем году сдать объект в эксплуата-
цию. Александр Соловьев также осмотрел неиспользуемое здание административно-
лабораторного корпуса районной больницы. Глава района Владимир Корепанов 
предлагает реконструировать его под школу искусств. Эта работа оценивается в 
сумму 50 миллионов рублей. Руководитель региона поручил Министерству строи-
тельства, архитектуры и жилищной политики Удмуртской Республики провести 
тщательное обследование объекта. 
 
МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 
28 июля состоялось очередное заседание Президиума районного Совета де-

путатов под руководством заместителя Председателя районного Совета депутатов 
С.К.Пивоварова. Члены Президиума обсудили информацию о работе районного Со-
вета депутатов в июне, утвердили план работы на август. В рамках исполнения по-
ручений предыдущего заседания Президиума заслушана информация о работе ко-
ординационных советов сельских поселений.  

 
МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 
18 июля в работе внеочередной сессии Можгинского районного Совета депу-

татов приняли участие 14 депутатов, в повестку дня сессии был включен один во-
прос - о внесение изменений в бюджет МО «Можгинский район» на 2016 год. Депута-
ты утвердили поправки в бюджет текущего года в связи с поступлениями в доход-
ную часть бюджета субсидий из бюджета УР на софинансирование капитальных 
вложений, а также  дополнительным поступлением налоговых и неналоговых 
средств. 

 
10 августа состоялся «День депутата» по рассмотрению проектов решений, 

документов и материалов очередной сессии Совета депутатов муниципального об-
разования «Можгинский район». На заседании был рассмотрен Прогноз социально-
экономического развития района на 2016-2018 годы за первый  квартал 2016 года, 
исполнение бюджета муниципального образования в первом полугодии 2016 года, 
утвержден Регламент Совета депутатов муниципального образования «Можгинский 
район», внесены изменения в бюджет района на 2016 год. 

 
17 августа в работе расширенного заседания сессии Можгинского районного 

Совета депутатов приняли  участие 16 депутатов, в повестку было включено 8 во-
просов.  

 В ходе заседания сессии депутаты рассмотрели  первые три вопроса: о вы-
полнении Прогноза социально-экономического развития Можгинского района на 
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2016-2018 года за первый  квартал 2016 года, об исполнении бюджета района в пер-
вом полугодии 2016 года,  об информации о состоянии законности и правопорядка в  
районе за первое полугодие 2016 года, остальные пять вопросов было решено рас-
смотреть на следующем заседании сессии.  

 
25 августа состоялась II сессия Молодежного парламента муниципального 

образования «Можгинский район». На сессии  были рассмотрены вопросы о  мерах 
социальной поддержки молодых семей в районе, о формах повышения обществен-
ной активности молодежи, ее участие в социально-экономическом развитии, о рабо-
те Молодежного парламента при Государственном Совете Удмуртской Республики, о 
предстоящем конкурсе Молодежных парламентов УР, о выпуске очередного номера 
молодежной газеты «Pubличка». 

 
 
САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 
  

С 5 – 9 июля в с. Сигаево Сарапульского района состоялись 25 республикан-
ские летние сельские спортивные игры. В сельских играх приняли участие свыше 
1400 атлетов из 25 районов республики, разыграно 130 комплектов медалей.  

Почётными гостями торже-
ственной церемонии открытия игр ста-
ли министр сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации Александр Ткачев и 
Глава Удмуртии Александр Соловьев. 
Министр сельского хозяйства России 
Александр Ткачев пожелал селянам 
Удмуртии честной спортивной борьбы, 
новых рекордов и побед не только в со-
стязаниях, но и в повседневной работе 
на благо жителей родной республики и 
всей страны. В ходе церемонии Алек-
сандр Ткачев и Александр Соловьев вручили ключи от автомобиля УАЗ и Почётную 
грамоту Удмуртской Республики лучшему пахарю России 2016 года Зарецких Вади-
му Васильевичу.  

 
26 августа в работе сессии Сарапульского районного Совета депутатов при-

няло участие 19 депутатов, в повестку сессии было включено 6 вопросов. 
В ходе сессии депутаты утвердили Регламент Совета депутатов МО «Сара-

пульский район», структуру Совета депутатов МО «Сарапульский район» и структуру 
Администрации МО «Сарапульский район» в новой редакции. Кроме того, депутаты 
приняли решение о внесении изменении в бюджет района  на 2016 год, утвердили 
Положение о пожертвовании на цели газификации территории муниципального об-
разования  и приняли решение о привлечении средств граждан на строительство 
объектов газификации. 

 
СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

 
5 августа состоялся рабочий визит Главы Удмуртии 

Александра Соловьева в Селтинский район. Глава Республи-
ки посетил детский сад № 5 с. Селты, Селтинскую началь-
ную и среднеобразовательную школу,  в районном Доме 
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культуры встретился с хозяйственным активом района и ответил на многочислен-
ные вопросы жителей села. 

 
 

СЮМСИНСКИЙ РАЙОН 
 

9 августа состоялась первая органи-
зационная сессия Молодежного парламента 
Сюмсинского района третьего созыва. 
Председателем Молодежного парламента 
избран Кудрявцев Павел Петрович, аудитор 
контрольно-счетного органа муниципаль-
ного образования «Сюмсинский район», его 
заместителем Лебедев Артемий Андреевич, 
учитель истории МБОУ Сюмсинская СОШ. 
Сформированы две постоянные комиссии 
парламента: по социальной политике, труду 

и занятости; по Регламенту, организации деятельности Молодежного парламента и 
продвижению молодежных инициатив.  

 
25 августа в работе сессии Сюмсинского районного Совета депутатов принял 

участие 21 депутат, в повестку было включено 7 вопросов.  
Депутаты рассмотрели и приняли к сведению информацию об итогах социаль-

но-экономического развития района за 1 полугодие 2016 года. Депутаты рассмотре-
ли и утвердили Регламент работы районного Совета депутатов; поддержали обра-
щение Совета депутатов муниципального образования «Увинский район» в Государ-
ственный Совет Удмуртской Республики с предложением об исключении обязанно-
сти представления лицами, замещающими муниципальные должности (депутатами 
представительных органов муниципальных образований сельских поселений), све-
дений о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера и сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера членов своей семьи; признали утратившими силу ряд ранее 
принятых решений; внесли ряд изменений в  Правила назначения, перерасчета раз-
мера и выплаты пенсии за выслугу лет муниципальным служащим муниципального 
образования «Сюмсинский район». В завершении сессии Глава МО «Сюмсинский 
район» Семенов В.И. представил краткую информацию о работе Сюмсинского рай-
онного Совета депутатов в 2011-2016 годах. 

 
 

УВИНСКИЙ РАЙОН 
 
 25 июля. Депутаты Совета депутатов МО «Увинский район» и МО «Увинское» 
помогли организовать работу 26 сводных отрядов - временных детских разновоз-
растных коллективов детей и подростков на дворовых территориях по месту жи-
тельства на территории поселка Ува. Благодаря им были собраны порядка 30 фут-
больных, волейбольных и баскетбольных мячей, волейбольные сетки, комплекты 
для игры в бадминтон, скакалки, шашки, шахматы, настольные игры, домино, мелки, 
канцтовары. К акции присоединились участники предварительного голосования по 
выдвижению кандидатов в депутаты районного Совета депутатов и муниципально-
го образования «Увинское»  от партии «Единая Россия», председатель совета дирек-
торов ООО "Увадрев-Холдинг" Вячеслав Серов.  
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2 августа состоялось заседание Президиу-

ма Совета депутатов муниципального образова-
ния «Увинский район» пятого созыва. В ходе за-
седания членами Президиума были рассмотрены 
девять вопросов. Несомненно, главным вопросом 
стал доклад Главы района об итогах социально-
экономического развития и результатах работы  
Совета депутатов муниципального образования 
«Увинский район» за 2011 - 2016 годы. И испол-
нение реестра наказов избирателей депутатам 
Совета депутатов муниципального образования 
«Увинский район» пятого созыва.  

 
5 августа в работе сессии Увинского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку было включено 8 вопросов. 
Первым вопросом депутаты приняли к сведению отчёт Главы района В.А. Го-

ловина об итогах социально-экономического развития района и результатах работы 
Совета депутатов за 2012 - 2016 годы.  

Депутаты приняли к сведению информацию начальника отдела экономиче-
ского анализа и прогнозирования Администрации Макарычева С.И. о выполнении 
наказов избирателей депутатам Совета депутатов МО «Увинский район» на 2012-
2016 годы. Депутаты приняли обращение в адрес Государственного Совета Удмурт-
ской Республики по вопросу отмены обязательства представления лицами, замеща-
ющими муниципальные должности, сведений о своих доходах, расходах, об имуще-
стве и обязательствах имущественного характера и сведений о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера членов своей семьи для де-
путатов муниципальных образований поселений. 

Также на сессии были внесены изменения в бюджет МО «Увинский район» на 
2016 год, в Положение об оплате труда муниципальных служащих МО «Увинский 
район», внесены изменения в квалификационные требования для замещения долж-
ностей муниципальной службы МО «Увинский район» и принят к сведению отчёт о 
результатах оперативно-служебной деятельности ГУ Межмуниципальный Отдел 
МВД России «Увинский» за первое полугодие 2016 года. 
 
ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 

 
9 августа Глава Удмуртии Александр Соловьев с рабочим визитом посетил 

Шарканский район. В первую очередь Александр Соловьев ознакомился с работой 
градообразующего предприятия ЗАО «Шаркан-трикотаж», где побывал в главном 
цехе трикотажной фабрики и провёл встре-
чу с трудовым коллективом предприятия. 
Следующим объектом  для посещения было 
образовательное учреждение «Шарканская 
школа-интернат», где обучаются дети-
сироты и дети с ограниченными возможно-
стями здоровья. В связи с освобождением 
части площадей одного из корпусов руково-
дители района вышли к Главе Удмуртии с 
предложением использовать помещения 
для юных жителей села, нуждающихся в пу-
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тёвках в дошкольные учреждения. Александр Соловьев поддержал эту идею. Капи-
тальный ремонт корпуса, который обойдётся республике в 10 миллионов рублей, 
позволит решить вопрос с устройством в детсад детей с полутора до трёх лет. Наме-
чено открыть в бывшем здании интерната две дошкольные группы на 40 человек. 
Также Глава региона побывал на строительстве Культурно-досугового центра, с  
зрительным залом на 400 мест, залом для проведения торжественных регистраций 
брака и библиотекой. После осмотра объекта было приято решение предусмотреть 
выделение средств для возведения крыши над зрительным залом, данный вопрос 
будет учтён при рассмотрении проекта бюджета республики на 2017 год.  

11 августа в работе сессии Шарканского районного Совета депутатов приня-
ли участие 23 депутата, в повестку было включено 8 вопросов. 

Первым вопросом депутаты заслушали и приняли к сведению информацию об 
исполнении Плана мероприятий по реализации Стратегии социально-
экономического развития МО «Шарканский район». Также депутаты приняли к све-
дению отчёт об исполнении бюджета МО «Шарканский район» за первое полугодие 
2016 года, внесли изменения в бюджет текущего года, утвердили Положение о по-
рядке принятия муниципальным служащим наград, почётных и специальных званий 
(за исключением научных) иностранных государств, международных организаций, а 
также политических партий, других общественных объединений и религиозных 
объединений, внесены изменения в состав комиссии по делам несовершеннолетних.  

Депутаты утвердили Положение о контрольно-счётном органе МО «Шаркан-
ский район» в новой редакции, придав КСО статус юридического лица, удовлетвори-
ли протест прокурора, внеся изменения в Положение о порядке назначения и прове-
дения опроса граждан на территории МО «Шарканский район». 

На официальном сайте МО «Шарканский район» велась прямая трансляция 
сессии районного Совета депутатов, по данным администратора сайта прямую 
трансляцию смотрели 85 пользователей. 
 
ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 
 

14 июля  Юкаменский район с рабочей 
поездкой посетил Председатель Государственного 
Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 
Невоструев. В этот день у здания отделения полиции в 
с. Юкаменское состоялось торжественное открытие 
памятника милиционерам, погибшим  в годы  Великой 
Отечественной войны 1941 – 1945 гг. Глава района 
Б.В. Востриков и В.П. Невоструев приветствовали 
гостей торжества, выразили слова благодарности и признательности всем, кто 
принял участие  в создании данного проекта, спонсорам.  

 
26 августа в работе сессии Юкаменского районного Совета депутатов приня-

ли участие 16 депутатов, в повестку сессии было включено 7 вопросов.  
 Депутаты заслушали и приняли к сведению информацию о готовности сель-

скохозяйственных предприятий района к осенне-зимнему периоду; информацию о 
подготовке образовательных учреждений района к 2016-2017 учебному году; ин-
формация прокуратуры  района «О состоянии и мерах по укреплению законности и 
правопорядка в районе» и о результатах оперативно-служебной деятельности ОП 
«Юкаменское» ММО МВД «Глазовский» за 1 полугодие 2016 года и задачах на пред-
стоящий период. Кроме этого, депутаты внесли изменения в ряд ранее принятых 
положений и утвердили Регламент работы районного Совета депутатов. 
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ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 
 

1 августа с рабочим визитом Якшур-Бодьинский район посетил Глава Уд-
муртской Республики Александр Соловьев. Первым пунктом в программе стала 
встреча с многодетной семьёй из села Селычка. Ольга Юрьевна Нагибина является 
мамой большой и дружной семьи, в настоящее время здесь воспитывается 11 детей 
в возрасте от 1 года до 17 лет. 

Далее Глава Удмуртии посетил стро-
ящийся   детский сад на 40 мест, ознако-
мился ходом строительства модульного 
фельдшерско-акушерского пункта. Строи-
тели отметили, что работы идут  по графи-
ку, к концу августа объект будет сдан в экс-
плуатацию. Завершился рабочий визит 
Главы Удмуртии встречей с активом Як-
шур-Бодьинского района, которая прошла в 
районном Доме культуры. 

 
26 августа в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов 

приняли участие 20 депутатов, в повестку сессии включено 6 вопросов.  
В ходе заседания сессии депутаты приняли к сведению  информацию об ис-

полнении бюджета  района за  первое полугодие 2016 года, внесли изменения в 
бюджет района на 2016 год, в состав комиссии по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав муниципального образования «Якшур-Бодьинский район», утвердили 
Регламент районного Совета депутатов. Депутаты рассмотрели представление про-
курора района об устранении нарушений требований антикоррупционного законо-
дательства  по 6 депутатам районного Совета депутатов, которые не представили 
сведения о своих доходах.  По итогам  голосования («за»-15, «против»-5).решение о 
досрочном прекращении полномочий депутатов Совета депутатов не принято. По-
следним вопросом депутаты рассмотрели и поддержали решение Увинского район-
ного Совета депутатов об Обращении в Государственный Совет Удмуртской Респуб-
лики по вопросу представления лицами, замещающими муниципальные должности, 
сведений о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера и сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера членов своей семьи. 
 
ЯРСКИЙ РАЙОН 

 
26 августа в работе сессии Ярского районного Совета депутатов приняли уча-

стие 23 депутата, в повестку сессии было включено 8 вопросов. 
Первым вопросом депутаты приняли к сведению информацию об исполнении 

бюджета муниципального образования «Ярский район» в первом полугодии 2016 
года. Следующими вопросами депутаты утвердили структуру Совета депутатов му-
ниципального образования «Ярский район» и структуру Администрации муници-
пального образования «Ярский район» создав в структуре Совета депутатов Управ-
ление по обеспечению деятельности Совета депутатов. Также на сессии утвержден 
Регламент Совета депутатов, внесены изменения в прогнозный план приватизации 
муниципального имущества на 2016 год, заслушана информация об итогах опера-
тивно-служебной деятельности отделения полиции «Ярское» за первое полугодие 
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2016 года и информация о подготовке к отопительному периоду 2016 - 2017 годов 
на территории района. 

 
29 августа состоялся рабочий визит Главы Удмуртии Александра Соловьева и 

Председателя Государственного Совета Удмуртской Республики в Ярский район. Ру-
ководители посетили ряд объектов, в том числе центральную районную больницу, 
где с 2009 года ведётся реконструкция одного из зданий лечебного учреждения – 
здания бывшего стационара. Глава заверил местную администрацию и руководство 
районной больницы, что в 2017 году ремонтные работы будут продолжены. В селе 
Дизьмино Александр Соловьев и Владимир Невоструев посетили культурно-
спортивный комплекс, закрытый для посещения в связи с обрушением 30 марта ны-
нешнего года части крыши над спортивным залом. По словам экспертов, причиной 
этому могли стать просчёты, допущенные при строительстве здания в 1989 году. По 
итогам оценки специалистов объект признан аварийным и подлежащим к сносу. В 
ходе осмотра Глава республики поручил министру строительства, архитектуры и 
жилищной политики УР Ивану Новикову проработать этот вопрос и предложить оп-
тимальный вариант строительства нового здания сельского культурно-спортивного 
центра, который должен объединить под своей крышей зрительный и спортивный 
залы, ФАП, администрацию МО. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Информационный вестник Государственного Совета Удмуртской Республики 
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